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Evénements de Sakiet Sidi Youssef :
Un des épisodes ignominieux du colonialisme français

Il y a une grande attente en France pour un règlement 
de la crise avec l’Algérie

Le Président libanais salue le soutien apporté à son pays
par le Président de la République

Le Premier ministre, M. 
Nadir Larbaoui, a affirmé, 
samedi en Tunisie, que 

les événements de Sakiet Sidi 
Youssef représentaient dans 
la mémoire collective des 
peuples algérien et tunisien “un 
des épisodes ignominieux et 
infâmes du colonialisme français 
prétendument civilisé”.
Dans une allocution prononcée 
lors de la cérémonie de 
commémoration du 67e 
anniversaire des événements 
de Sakiet Sidi Youssef, qu’il 
a coprésidée avec le chef du 
Gouvernement tunisien, M. 
Kamel Madouri, M. Larbaoui, 

qui est chargé par le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a précisé que 
“ces événements douloureux 
constituent une des étapes 
phares de l’histoire de la lutte 
commune contre le colonialisme 
français abject et représentent 
dans la mémoire collective des 
peuples algérien et tunisien 
un des épisodes ignominieux 
et infâmes du colonialisme 
français prétendument civilisé”, 
rappelant que le colonialisme 
“a commis les massacres et les 
crimes les plus odieux contre des 
civils sans défense, en utilisant 
toutes sortes d’armes, y compris 

celles prohibées, suivant une 
politique de répression brutale et 
de punition collective dans des 
zones isolées de la campagne 
algérienne”.
“Le bombardement du village de 
Sakiet Sidi Youssef par l’aviation 
du colonisateur français, le 8 

février 1958, faisant des dizaines 
de martyrs et des centaines de 
blessés parmi les Algériens et 
les Tunisiens, est un exemple 
éloquent de la barbarie coloniale 
et de sa politique de punition 
collective, y compris contre 
ceux qui avaient apporté aide 
et assistance à l’Armée de 
libération nationale (ALN) dans 
sa lutte contre le colonisateur”, a 
soutenu le Premier ministre.
Et d’ajouter que “la 
commémoration de ces 
événements chaque année 
est une occasion précieuse 
et hautement significative 
incarnant les plus belles images 

de cohésion, de fraternité et de 
solidarité entre les deux peuples 
frères, dans leur lutte commune 
pour se libérer du joug colonial 
et recouvrer la souveraineté et 
l’indépendance”, assurant que 
ces événements “continueront 
à nous rappeler les sacrifices 
incommensurables des valeureux 
Chouhada, qui ont payé un lourd 
tribut pour la liberté et la dignité, 
et à la mémoire desquels nous 
nous recueillons aujourd’hui 
avec humilité et dont nous ne 
cesserons de nous inspirer pour 
mobiliser les énergies au service 
de la dignité et de la grandeur de 
nos deux pays frères”.

L’ancien Premier ministre 
français, Dominique 
de Villepin, a affirmé 

qu’il y avait une grande attente 
dans les cercles français pour 
un règlement de la crise avec 
l’Algérie.
“Ce que je peux dire, pour 
avoir rencontré beaucoup de 
responsables en France, dans 
tous les milieux politiques et 
économiques, (c’est) qu’il y a 
une grande attente et de l’espoir 
que les choses puissent se 
dénouer”, a déclaré Dominique 
de Villepin dans un entretien 
accordé à la chaîne de télévision 
algérienne AL24.
Evoquant, à ce titre, l’interview 
accordée récemment par le 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, au 

journal français l’Opinion, le 
diplomate a dit constater que 
“les choses bougent dans le bon 
sens”, appelant à conjuguer les 
efforts pour “sortir par le haut de 
cette crise difficile”.
“J’ai lu attentivement l’interview 
du président Tebboune. Je 
vois que les choses bougent 
et j’aimerais pourvoir dire 
(qu’elles) bougent dans le bon 
sens”, a déclaré l’ancien chef de 
la diplomatie française.
Dominique de Villepin qui 
répondait à une question de 
savoir s’il était prêt à jouer le rôle 
de médiateur pour une résolution 
de la crise entre l’Algérie et la 
France, a affirmé que chacun 
était “prêt à faire sa part”.
“Nous sommes prêts les 
uns et les autres à œuvrer 

pour que ce qui nous sépare 
aujourd’hui puisse permettre 
de renouer le dialogue”, a-t-il 
insisté, soulignant également la 
nécessité de faire en sorte que 
la reconnaissance d’une histoire 
tragique soit faite.
Et d’ajouter: “Je crois pouvoir 
dire, je le sens dans la vie 
quotidienne en rencontrant 
les uns et les autres, (qu’il) y a 
une attente de part et d’autre. 
Nous avons hâte de pouvoir 
franchir ce pas, travailler à 
cette réconciliation (et) nous 
fixer des idéaux et des objectifs 
communs”.
L’ancien diplomate français est, 
en outre, revenu sur le grand 
potentiel d’une reprise des 
relations entre l’Algérie et la 
France, appelant à ne pas céder 

à la tentation de “l’amertume” 
et du “dépit”, et conjuguer les 
talents et les efforts des deux 
pays.
“Il y a dans le partenariat possible 
entre la France et l’Algérie des 
défis formidables. L’Algérie a 
des capacités et des richesses, et 
la France a des atouts qui, mises 
ensembles, peuvent constituer 
des chances de croissances, 
d’ouverture au monde. Des 
chances pour la stabilité à la fois 
de l’Afrique mais aussi d’autres 
régions du monde”, a-t-il déclaré.

Concernant la question de la 
Mémoire, Dominique de Villepin 
a indiqué que la France doit “faire 
le travail de reconnaissance de 
l’histoire”. “Le moment vient où 
il faudra franchir cette étape”, 
a-t-il assuré, soulignant qu’il 
faut le faire “dans le rythme 
des mémoires et des peuples 
(et) avancer en marchant et en 
construisant”.
S’agissant du revirement 
du gouvernement français 
concernant le Sahara occidental, 
l’ancien Premier ministre 
français a dit “comprendre 
pleinement l’incompréhension 
des autorités algériennes et des 
Algériens”, et souhaité que la 
France et l’Algérie puissent faire 
en sorte d’avancer ensemble 
dans ce dossier.

Le président de la 
République libanaise, 
M. Joseph Aoun, a 

salué, dimanche à Beyrouth, le 
soutien apporté à son pays par 
le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune.
Dans un communiqué rendu 
public par la Présidence de 
la République libanaise, à 
l’issue de l’audience accordée 
par le Président Joseph Aoun 
au ministre d’Etat, ministre 
des Affaires étrangères, de 
la Communauté nationale 
à l’étranger et des Affaires 
africaines, M. Ahmed Attaf, le 

Président libanais a exprimé 
sa gratitude pour “le soutien 
apporté au Liban par le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune”.
Le Président libanais a 
également salué les positions 
adoptées par l’Algérie en 
faveur du Liban au Conseil de 
sécurité de l’ONU, notamment 
lors de la dernière agression 
sioniste.
Le Président Aoun a remercié le 
Président de la République pour 
l’invitation à visiter l’Algérie 
et a chargé M. Ahmed Attaf de 
lui transmettre ses salutations 

et ses vœux de succès ainsi que 
ses souhaits de progrès et de 
prospérité au peuple algérien.
Soulignant l’importance de 
redynamiser les relations entre 
les deux pays, le Président 
libanais a réaffirmé sa 
détermination à les développer 
dans tous les domaines.
En qualité d’envoyé spécial 
du président de la République, 
M. Attaf effectue une visite 
officielle au Liban au cours 
de laquelle il a remis au 
Président libanais une lettre du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune.
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Numérisation, violence contre les femmes, sport :
Les décisions clés du Conseil des ministres

Femmes actives algériennes : 
La durée du congé maternité officiellement prolongée

Enseignants algériens : 
Réduction de l’âge minimum requis pour partir à la retraite

Prise en charge des femmes victimes de violence :
Le président de la République insiste sur la protection  

de la femme

Le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, a pris une 

décision majeure en faveur des 
mères salariées en Algérie. Il a 
ordonné l’allongement du congé 
de maternité, qui passe de trois 
mois et demi à cinq mois. Cette 

mesure vise à améliorer les 
conditions de vie des nouvelles 
mamans et à favoriser un 
meilleur équilibre entre vie 
professionnelle et vie familiale.

Une avancée pour les droits 
des femmes

L’extension du congé de 
maternité constitue une étape 
importante dans la protection des 
droits des femmes salariées en 
Algérie. En effet, la durée initiale 
de trois mois et demi était jugée 
insuffisante par de nombreuses 

associations et syndicats. Avec 
cette nouvelle réforme, les mères 
disposeront de plus de temps pour 
se reposer et s’occuper de leur 
nouveau-né avant de reprendre 
leur activité professionnelle.
Selon les experts en santé, 
l’allongement du congé de 
maternité aura un effet bénéfique 
sur la santé des mères et des 
enfants. Un repos prolongé permet 
aux mères de mieux récupérer 
physiquement et mentalement 
après l’accouchement. De plus, 

la présence prolongée de la mère 
aux côtés de son bébé favorise 
l’allaitement maternel et renforce 
le lien affectif entre la mère et 
l’enfant.
Quelles implications pour les 

employeurs ?
Cette réforme pourrait 
représenter un défi pour certaines 
entreprises, notamment en 
termes d’organisation du travail 
et de remplacement temporaire 
des salariées en congé de 
maternité. Toutefois, les autorités 

encouragent les employeurs à 
considérer cette mesure comme 
un investissement dans le bien-
être des salariées et un facteur de 
productivité à long terme.
Cette décision pourrait ouvrir 
la voie à d’autres avancées en 
matière de protection sociale en 
Algérie. Certains acteurs plaident 
déjà pour une révision du congé 
de paternité afin d’encourager 
un partage plus équitable des 
responsabilités familiales entre 
les parents.

Le Président de la 
République a récemment 
annoncé deux décisions 

majeures visant à améliorer les 
conditions de travail et de vie 
des enseignants ainsi que des 
mères de famille. Ces mesures 
concernent la réduction de l’âge 
de la retraite pour les enseignants 
et l’allongement du congé de 
maternité pour les mères.

Réduction de l’âge de la 
retraite pour les enseignants

Dans une volonté de reconnaître 
les efforts fournis par les 
enseignants tout au long de 
leur carrière, le Chef de l’État a 
ordonné une réduction de trois 
ans de l’âge de départ à la retraite 
pour l’ensemble des enseignants 
du secteur de l’éducation, quel que 
soit le niveau d’enseignement. 
Cette mesure vise à alléger la 
charge des enseignants qui, après 
plusieurs décennies au service de 
l’éducation nationale, pourront 

bénéficier d’un départ anticipé 
et profiter d’une retraite plus 
sereine.
Cette initiative répond à une 
revendication de longue date 
des syndicats enseignants, qui 
dénoncent souvent l’usure 
physique et mentale liée à 
l’exercice du métier. Enseigner 
est une mission noble, mais elle 
peut être éprouvante, notamment 
face aux défis pédagogiques et 
sociaux auxquels les enseignants 

sont confrontés quotidiennement. 
La réduction de l’âge de départ 
à la retraite constitue donc 
une reconnaissance de leur 
dévouement et de leur rôle 
fondamental dans la formation 
des générations futures.
Des réformes bien accueillies

Ces deux décisions 
présidentielles ont été accueillies 
favorablement par les principaux 
acteurs concernés. Les syndicats 
enseignants y voient une avancée 

significative pour le bien-être du 
personnel éducatif, tandis que les 
organisations féminines saluent 
une réforme bénéfique pour les 
mères et les enfants.
Avec ces mesures, le Président de 
la République montre sa volonté 
d’améliorer les conditions de 
travail et de vie des citoyens, 
en apportant des réponses 
concrètes aux attentes exprimées 
par différentes catégories 
professionnelles et sociales.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a 

mis l’accent, lors de la réunion 
du Conseil des ministres qu’il 
a présidée, dimanche, sur la 
protection de la femme, quel 
que soit sa position et son rôle 
au sein de la société, indique 
un communiqué du Conseil des 
ministres.
Concernant les mécanismes de 

prise en charge des femmes 
victimes de violence, “monsieur 
le président de la République a 
mis l’accent sur la protection 
de la femme, quel que soit sa 
position et son rôle au sein 
de la société, d’autant plus 
qu’elle occupe, aujourd’hui, 
une place importante dans 
différents domaines”, précise le 
communiqué.
Pour ce faire, “monsieur le 

président de la République a 
chargé le ministre de la Justice, 
garde des Sceaux, ainsi que 
la ministre de la Solidarité 
nationale, de la Famille et de 
la Condition de la femme, de 
coordonner avec le Premier 
ministre, en vue de trouver 
des mécanismes juridiques 
supplémentaires pour protéger 
la femme au maximum”.

Le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, a présidé 

aujourd’hui une réunion du 
Conseil des ministres. Plusieurs 
sujets majeurs ont été examinés, 
allant de l’investissement à 
la protection des femmes, en 
passant par la réforme du secteur 
éducatif et la modernisation des 
infrastructures portuaires.

Réunion du Conseil 
des ministres : 

Des décisions stratégiques 
pour plusieurs secteurs

Le chef de l’État a insisté sur 
la mise en œuvre des projets 
approuvés en veillant à respecter 
les délais et à optimiser les 
dépenses. Cette approche vise 
à assurer une gestion efficace 
des ressources publiques et à 

renforcer le développement 
économique.
Un projet de loi régulant les 
activités minières a été adopté. Le 
président a souligné l’importance 
d’intégrer des technologies 
avancées pour surveiller et 
exploiter les mines de manière 
plus efficiente. Il a également 
ordonné la préservation de 
certaines ressources rares au 
profit des générations futures.
Le Conseil a décidé d’envoyer 
une commission d’enquête afin 
d’examiner les obstacles liés 
aux autorisations numériques. 
La modernisation des services 
économiques et fonciers a été 
identifiée comme un objectif 
stratégique pour améliorer la 
transparence et l’efficacité de 
l’administration.

Réforme portuaire : 
Un passage au travail 24h/24

Pour dynamiser l’économie et 
réduire les coûts des navires en 
attente, le président a ordonné 
que les ports stratégiques du 
pays (Djen djen, Alger, Béjaia, 
Annaba, Oran, Mostaganem) 
fonctionnent en continu, soit 
24h/24. Cette mesure vise 
ainsi à améliorer la fluidité du 
commerce maritime et à réduire 
les dépenses liées aux navires en 
attente.
Violence et congé maternité : 

Les préoccupations 
du gouvernement 

pour la femme algérienne
Le président a réaffirmé son 
engagement envers la protection 
des femmes en demandant un 
renforcement des lois. Il a chargé 

les ministres de la Justice et de la 
Solidarité nationale de collaborer 
pour mettre en place des mesures 
supplémentaires garantissant une 
meilleure prise en charge des 
victimes.
Enfin, la durée du congé 
maternité a été prolongée à 
cinq mois, contre trois mois et 
demi auparavant, permettant 
ainsi aux mères de bénéficier 
de meilleures conditions après 
l’accouchement.
De leur côté, les enseignants 
bénéficieront par ailleurs d’une 

réduction de trois ans de l’âge 
de la retraite. Cette décision 
vise à reconnaître la pénibilité 
de leur métier tout en favorisant 
le renouvellement du personnel 
éducatif.

Sports : 
Relance du handball algérien

Dans le domaine du sport, 
la réunion a abouti à une 
décision visant à restructurer 
le handball algérien sur des 
bases scientifiques modernes. 
Le président a insisté sur 
l’implication d’experts nationaux 
et étrangers afin de redonner à 
cette discipline son éclat d’antan.
La réunion s’est ainsi conclue 
par l’approbation de plusieurs 
nominations et remaniements 
au sein des hautes fonctions de 
l’État.
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L’UGTA réaffirme son soutien au dialogue national prôné 
par le Président de la République

HANDBALL:
Des instructions pour relancer la discipline

PROJET DE LOI SUR LES ACTIVITÉS MINIÈRES:
Un texte “capital” pour dynamiser le secteur

Le président de la République ordonne l’envoi d’une commission 
d’enquête à l’ARPCE

L’Union générale des 
travailleurs algériens 
(UGTA) a réaffirmé, 

dimanche, par la voix de son 
Secrétaire général, Amar Takdjout, 
son soutien au dialogue national 
prôné par le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, au service de l’intérêt 
suprême du pays.
Invité du Forum du quotidien 
El Moudjahid, M. Takdjout a 
affirmé que l’UGTA “soutient 
vigoureusement le dialogue 
national prôné par le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune”, exprimant l’espoir que 
ce dialogue soit “approfondi” et 

favorable à l’échange des différents 
avis et vues autour de l’ensemble 
des questions à caractère politique 
et socio-économique.
Ainsi, il a exprimé la disposition 
de la centrale syndicale à adhérer 
à ce dialogue et à le promouvoir 
au mieux de l’intérêt suprême du 
pays, le dialogue constituant “une 
démarche civilisée” témoignant 
de la capacité à engager un débat 
autour des questions nationales de 
manière à renforcer le front interne 
et à protéger les intérêts du pays.
Revenant à l’action syndicale, 
M. Takdjout a affirmé que 
“la confiance est la base de 
l’action syndicale”, insistant 

sur l’importance de préserver la 
confiance des bases ouvrières en 
faisant prévaloir la sincérité et la 
culture de représentation effective 
des travailleurs et en privilégiant 
un engagement sérieux loin des 
pratiques préjudiciables.
Il a, à cet égard, appelé “au 

changement des mentalités et au 
rejet des pratiques ayant un impact 
négatif sur le monde du travail en 
Algérie”, ajoutant que l’UGTA 
aspire à réformer les méthodes de 
l’action syndicale et à développer 
l’environnement de travail à travers 
un “engagement sérieux”, lui 
permettant de constituer une force 
de proposition.
A une question concernant la 
révision du salaire national 
minimum garanti (SNMG), le SG a 
précisé que cette question est “liée 
aux grands équilibres financiers 
du pays, au taux d’inflation et au 
pouvoir d’achat”, estimant que 
toute augmentation nécessite une 

“étude approfondie” prenant en 
compte tous les critères.
Il a, à ce propos, souligné que 
la protection du pouvoir d’achat 
du travailleur ne dépend pas 
uniquement de l’augmentation des 
salaires mais repose également sur 
d’autres mécanismes, tels
que la maîtrise des prix, les impôts 
et autres.
Concernant l’anniversaire de la 
création de l’UGTA, coïncidant 
avec le 24 février, M. Takdjout 
a révélé que la cérémonie de 
commémoration cette année verra 
la participation de syndicats arabes, 
régionaux et internationaux.

Le projet de loi régissant 
les activités minières, 
approuvé dimanche en 

Conseil des ministres, présidé par 
le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, après 
large consultation, constitue un 
texte “capital” pour dynamiser 
le secteur minier algérien en 
garantissant la transparence et un 
climat favorable aux investisseurs, 
dans le strict respect des normes 
écologiques.
Ce projet de texte, adopté après 
avoir été enrichi et complété en 
tenant compte des orientations 
formulées par le Président de la 
République lors des précédentes 
réunions, s’inscrit dans une 
stratégie globale de modernisation 
du secteur des mines, en misant sur 
trois axes majeurs: l’attractivité 
pour les investisseurs, le respect 
des normes écologiques et la 
préservation des ressources pour 

les générations futures. 
Il répond également à la volonté 
de l’Etat de diversifier l’économie 
nationale, en exploitant le 
potentiel minier dont dispose le 
pays à travers notamment des 
projets structurants, à l’exemple 
de la mine de Gara Djebilet, du 
gisement de phosphate de Bled El 
Hadba (Tébessa) et du gisement 
de zinc-plomb de Tala Hamza 
(Bejaïa).
Dans ce cadre, le président de la 
République a réaffirmé, dimanche 
en Conseil des ministres, que 
“l’activité minière revêtait une 
importance particulière pour l’Etat 
et exige la garantie de moyens 
modernes pour le développement 
et le contrôle de cette activité 
vitale”.
Il a également ordonné 
“d’introduire les nouvelles 
technologies et les solutions 
scientifiques, d’écarter tout ce 

qui est bureaucratique dans 
les opérations de recherche et 
d’exploitation, au regard des 
potentialités dont dispose le 
pays dans le domaine des mines, 
comme c’est le cas concernant 
l’activité du marbre”.
Qualifié par le ministre d’Etat, 
ministre de l’Energie, des Mines 
et des Energies renouvelables, 
Mohamed Arkab, comme 
étant un texte “capital” pour le 
développement de ce secteur, 
ce projet de loi a subi, “une 
révision globale et approfondie 
pour davantage d’attractivité et 
d’ouverture aux investissements”.
La révision de ce texte, modifiant 
la loi minière de 2014, a permis 
aussi de l’adapter aux évolutions 
que connaît le secteur minier et 
d’accroître son attractivité pour les 
investisseurs, tout en préservant 
les intérêts nationaux.
Ainsi, les modifications ont porté 

notamment sur la simplification 
des procédures, la transparence 
en matière de recherche et 
d’exploration et la consécration 
d’un climat favorable aux 
investisseurs dans le strict 
respect des normes écologiques 
internationales, a fait savoir M. 
Arkab, récemment, lors d’une 
séance consacrée aux questions 
orales à l’Assemblée populaire 
nationale (APN).
Ce projet de loi tend à créer un 

environnement juridique approprié 
et encourageant pour favoriser 
le développement de l’industrie 
minière, et contribuer à la création 
d’emplois au niveau local. Il 
vise également à promouvoir 
le transfert technologique en 
encourageant les entreprises 
minières à partager leur expertise 
avec des partenaires locaux, 
renforçant ainsi les compétences 
technologiques nationales et 
réduisant sa dépendance à l’égard 
des compétences étrangères.
Après son adoption par le Conseil 
des ministres, le projet de loi 
sera soumis aux deux chambres 
du Parlement pour débat et 
examen. Son entrée en vigueur 
devrait marquer un tournant pour 
l’Algérie, qui ambitionne d’être un 
acteur minier majeur et d’attirer 
des investissements potentiels 
tout en protégeant son patrimoine 
minier.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a ordonné, lors de la 

réunion du Conseil des ministres 
qu’il a présidée dimanche, l’envoi 
immédiat d’une commission 
d’enquête auprès de l’Autorité 
de régulation de la poste et des 
communications électroniques 
(ARPCE) afin de suivre 
l’affaire concernant l’entrave à 
la délivrance des autorisations 

d’exploitation des équipements de 
numérisation au profit du Haut-
commissariat à la numérisation, 
indique un communiqué du 

Conseil des ministres.
Concernant le rapport d’étape sur 
l’avancement du processus de 
numérisation, le président de la 
République a ordonné “l’envoi 
immédiat d’une commission 
d’enquête auprès de l’Autorité 
de régulation de la poste et des 
communications électroniques 
(ARPCE) afin de suivre 
l’affaire concernant l’entrave à 
la délivrance des autorisations 

d’exploitation des équipements de 
numérisation au profit du Haut-
commissariat à la numérisation”, 
précise la même source.        
Par ailleurs, le président de la 
République a ordonné de “clarifier 
et de définir les priorités dans le 
processus de numérisation, en 
mettant l’accent sur les intérêts 
à dimension économique et 
financière, les biens fonciers 
publics et privés, comme objectifs 

stratégiques relevant de la 
souveraineté nationale”.     
Il a, dans le même sillage, affirmé 
que l’opération de numérisation 
s’inscrit dans le cadre de 
“l’orientation vers des réformes 
approfondies qui requièrent 
l’existence de statistiques 
précises et actualisées, permettant 
de prendre la bonne décision 
transparente et appropriée”, 
conclut le communiqué.

Le président de la 
République, Chef suprême 
des Forces armées, 

ministre de la Défense nationale, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a 
ordonné la relance du handball 
de manière scientifique, correcte 
et moderne, en collaboration 
avec des experts, y compris 

des étrangers, soulignant la 
disponiblité de l’Etat à apporter 
sa contribution financière et à 
accompagner cette démarche 
visant à permettre au handball 
algérien de retrouver son lustre 
d’antan, selon un communiqué de 
la Présidence de la République, 
publié dimanche à l’issue d’une 

réunion du Conseil des ministres.
“Concernant la situation 
des sports collectifs et du 
sport d’élite, le président de 
la République a ordonné la 
relance du handball de manière 
scientifique, correcte et moderne, 
en collaboration avec des 
experts, y compris des étrangers, 

soulignant la disponiblité de 
l’Etat à apporter sa contribution 
financière et à accompagner cette 
démarche visant à permettre au 
handball algérien de retrouver 
son lustre d’antan”, indique le 
communiqué.
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Ports :
Le président de la République ordonne de modifier le système 

de travail avant fin février selon le système 24/24 h

Oran :
Plus de 150 exposants attendus au Salon international 
de l’Investissement dans l’Industrie, la Construction, 

l’Energie et l’Exportation

Energie : 
M. Arkab évoque avec le ministre nigérien du Pétrole 

les moyens de renforcer la coopération bilatérale

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a ordonné, dimanche lors de la 
réunion du Conseil des ministres, 
de modifier le système de travail 
dans les ports avant la fin du 
mois en cours, selon le système 
24/24 h, notamment dans les 
ports à activité économique.
Le président de la République 
a “instruit le ministre des 
Transports de modifier le 

système de travail dans les 
ports avant la fin du mois en 
cours, selon le système 24/24 
h, notamment dans les ports à 
activité économique à savoir 
: Djendjen, Alger, Béjaïa, 
Annaba, Oran et Mostaganem”, 
précise le communiqué.
A ce propos, monsieur le 
Président “a ordonné d’associer 
tous les opérateurs au niveau des 
ports, l’objectif de cette décision 
étant de suivre la dynamique 

économique et de réduire les 
dépenses supplémentaires des 
navires en attente d’accostage 
pour de longues périodes”.
Par ailleurs, “le président de 
la République a enjoint au 
Gouvernement de mettre en 
œuvre les différents projets 
d’investissement approuvés, 
tout en rationnalisant les 
dépenses et respectant les 
délais de réalisation”, conclut le 
communiqué.

Plus de 150 exposants 
nationaux et internationaux 
sont attendus pour la 

septième édition du Salon 
International de l’Investissement 
dans l’Industrie, la Construction, 
l’Energie, la Logistique et 
l’Exportation (Oran Invest 
Expo), qui se tiendra, du 12 au 15 
février au Centre des Conventions 
“Mohamed Benahmed”, a-t-on 
appris, lundi, le commissaire de 
l’événement, Ahmed Haniche.
Le salon réunira environ 135 
entreprises nationales, publiques 
et privées, spécialisées dans 
l’industrie et l’exportation, ainsi 
que des entreprises étrangères et 
des représentants de filiales de 
sociétés étrangères opérant en 
Algérie, en provenance de Chine, 
d’Italie, de Turquie, d’Inde, du 

Venezuela et d’autres pays.
M. Haniche a souligné dans une 
déclaration à l’APS que ce salon 
international, qui connaîtra une 
participation importante de 45 
groupes économiques publics 
opérant dans des secteurs tels 
que l’industrie électrique, 
l’énergie, l’électronique, la 
chimie, la construction, le bois et 
ses dérivés, ainsi que les mines, 
vise à “créer une dynamique 
efficace entre les opérateurs et 
à encourager la sous-traitance 
publique, les partenariats 
d’investissement, tout en offrant 

un espace d’échange entre les 
professionnels et les acteurs 
économiques”.
Il a également souligné que cette 
édition verra la participation 
d’ambassades de pays africains et 
européens en Algérie, dans le but 
de se rapprocher des exposants 
et des professionnels, de mettre 
en valeur les opportunités 
d’investissement direct et 
d’exportation des produits, ainsi 
que de rechercher des moyens 
d’investir et de promouvoir les 
exportations avec l’Algérie.
Afin d’encourager les jeunes 
universitaires et les porteurs de 
projets innovants, un espace 
d’exposition sera dédié à environ 
17 startups provenant de diverses 
universités telles qu’Oran, 
Tlemcen, Blida, Sidi Bel Abbes, 

Boumerdes, Bejaïa, ainsi que des 
clubs scientifiques et des porteurs 
de projets innovants. Cela leur 
permettra de se rapprocher 
des acteurs économiques et de 
discuter des opportunités de 
concrétiser et financer leurs 
projets, a ajouté le commissaire 
du salon.
En marge du salon, qui 
est organisé par l’Agence 
“Sunflower Communication”, 
des conférences et des débats 
seront animés sur des sujets tels 
que “les énergies renouvelables”, 
“le développement du tissu 
industriel par la sous-traitance”, 
“la logistique, l’exportation 
et l’accompagnement des 
exportateurs”, “comment 
financer des projets via la bourse”, 
“les partenariats rentables, 

encourager les investissements 
et promouvoir les exportations”, 
entre autres.
Pour rappel, lors de la précédente 
édition, environ 50 accords 
de partenariat ont été conclus 
entre des opérateurs nationaux 
(entreprises publiques et 
privées) et étrangers dans divers 
secteurs pour l’exportation de 
produits vers les pays africains, 
notamment des matériaux 
de construction, des produits 
alimentaires et des équipements 
électriques.
Plus de 12.000 visiteurs en 
provenance de différentes 
wilayas du pays, des hommes 
d’affaires et des représentants 
de 30 ambassades en Algérie 
ont également participé à 
l’événement.

Le ministre d’Etat, 
ministre de l’Energie, des 
Mines et des Energies 

renouvelables, Mohamed Arkab 
a reçu, lundi à Alger, le ministre 
du Pétrole de la République 
du Niger, Sahabi Oumarou, 
accompagné d’une délégation 
de haut niveau, avec lequel il a 
évoqué les moyens de renforcer 
les relations de coopération 
fraternelles et historiques entre 
les deux pays, notamment dans 
le domaine de l’énergie et des 
hydrocarbures, a indiqué un 
communiqué du ministère.
Etaient présents à cette 
audience, du côté nigérien, 
le ministre de l’Hydraulique, 
de l’Assainissement et de 
l’Environnement, le colonel 
Maizama Abdoulaye, et 

des responsables et cadres 
du ministère du Pétrole et 
de la Société nigérienne du 
pétrole (SONIDEP), ainsi que 
l’ambassadeur de la République 
du Niger à Alger et, du côté 
algérien, le Président-directeur 
général (PDG) de Sonatrach, 
Rachid Hachichi et plusieurs 
cadres du ministère.
Lors de cette rencontre, les 
deux parties ont évoqué les 
derniers développements liés 
à la mise en œuvre des projets 
de développement conjoints 
convenus, incluant les projets 
de recherche, d’exploration et 
d’exploitation des hydrocarbures, 
ainsi que les projets de 
raffinage, de pétrochimie, 
de commercialisation et de 
distribution des produits 

pétroliers, dans le cadre du 
mémorandum d’entente signé 
entre Sonatrach et SONIDEP, le 
1er octobre 2024.
Les entretiens ont aussi porté 
sur les conclusions des visites 
des délégations de Sonatrach 
à Niamey, ayant abouti à la 
signature d’un procès-verbal 
de réunion le 14 janvier 2025 
entre Sonatrach et SONIDEP. 
Ce document prévoit la création 
de deux (2) sous-comités, le 
premier chargé d’accompagner 

le Niger dans le lancement 
d’un projet de raffinerie et d’un 
complexe pétrochimique dans 
la ville de Dosso, et le second 
dédié à la gestion des projets, 
à la conclusion des marchés et 
au développement des cadres 
juridiques nécessaires au 
soutien du secteur pétrolier et 
pétrochimique au Niger.
A cette occasion, M. Arkab a 
tenu à souligner l’engagement 
de l’Algérie à “poursuivre 
son soutien aux frères de la 

République du Niger, notamment 
dans le domaine de l’énergie et de 
l’industrie des hydrocarbures”. 
Il a souligné l’importance du 
transfert de l’expertise algérienne 
et de la mise à disposition des 
programmes de formation 
spécialisés pour soutenir les 
compétences nigériennes.
De son côté, M. Oumarou s’est 
dit reconnaissant quant à la 
coopération étroite entre les deux 
pays, saluant l’appui technique 
de “Sonatrach”, pour contribuer 
à la réalisation des objectifs 
communs. Il a, par là-même, 
mis en avant l’importance de 
la formation dispensée par 
l’Institut algérien du pétrole pour 
la qualification des cadres et 
techniciens nigériens.
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ANNABA / CHAMBRE DE LA PÊCHE ET DE L’AQUACULTURE
Rencontre régionale sur l’investissement 

dans l’aquaculture marine

La ville d’Annaba a 
abrité hier la troisième 
édition régionale 

sur le développement de 
l’investissement dans 
l’aquaculture marine. Organisé à 
l’École de formation technique en 
pêche maritime, cet événement 
a réuni des représentants du 
ministère de l’agriculture, du 
développement rural et de la 
pêche, ainsi que des responsables 
et directeurs des chambres de 
la pêche des wilayas de l’Est, 
notamment Jijel, Béjaïa, Skikda, 
El Tarf et Annaba.
Ce rendez-vous a permis aux 

porteurs de projets et aux 
investisseurs de présenter leurs 
préoccupations et de proposer 
des recommandations adaptées 
à chaque situation. Un échange 
de dialogue et de concertation 
a été institué, facilitant les 
relations entre les participants 
et les responsables concernés à 
l’effet d’identifier les contraintes 
freinant la mise en œuvre des 
projets.
Inscrite dans une série de 
rencontres régionales couvrant 
l’Est, l’Ouest et le Centre du 
pays, cette initiative s’inscrit 
dans le cadre des directives du 
ministère visant à promouvoir 

l’investissement dans le secteur 
de l’aquaculture marine. L’accent 
a été mis sur la nécessité de 
lever les blocages administratifs 
qui entravent le lancement de 
plusieurs projets en attente de 
solutions.

Les discussions ont 
principalement porté sur les 
défis majeurs auxquels fait 
face l’aquaculture dans les 
wilayas côtières, notamment 
les contraintes réglementaires 
et logistiques. Des pistes de 

solutions ont été proposées afin 
de permettre aux investisseurs de 
passer rapidement à la phase de 
production et de renforcer ainsi 
la contribution de ce secteur à 
l’économie nationale.
Organisée par la Chambre de 
la pêche et de l’aquaculture en 
coordination avec la direction 
locale de la pêche d’Annaba, 
cette rencontre a permis de 
tracer une feuille de route pour 
le développement durable du 
secteur, en mettant l’accent sur 
l’accompagnement des porteurs 
de projets et l’optimisation des 
procédures administratives.

Sihem.Ferdjallah

Le wali d’Annaba insiste sur l’accélération des projets 
de développement

Lors de la réunion 
de coordination 
hebdomadaire 

qu’il a présidée, le wali 
d’Annaba, Abdelkader 
Djellaoui, a passé en revue 
l’état d’avancement des 
différents programmes de 
développement à travers 
la wilaya. Il a insisté 
sur l’accélération des 
procédures administratives, 
notamment la finalisation 
des cahiers des charges 
et leur soumission aux 
commissions des marchés 
publics dans les plus brefs 
délais.
Plusieurs projets 
structurants ont été 
examinés, parmi lesquels 
les centres de stockage de 
céréales destinés à renforcer 

la sécurité alimentaire, 
le port phosphatier, la 
duplication de la route 
nationale n°21, ainsi que le 
projet de la ligne ferroviaire 
reliant Annaba à Ramdane 
Djamel. Le wali a insisté 
sur la nécessité d’adopter 
un rythme de travail intensif 
en appliquant un système 
2x8 et en renforçant les 
chantiers avec des moyens 
humains et matériels 
adéquats afin de respecter 
les délais contractuels.
Concernant les 
infrastructures scolaires, il 
a été demandé aux services 
concernés de suivre de près 
l’avancement des travaux 
afin de garantir la livraison 
des établissements pour 
la rentrée 2025-2026. Par 
ailleurs, l’aménagement 
urbain a également été au 

centre des discussions. 
Le wali a souligné 
l’importance de finaliser les 
travaux d’embellissement 
de la ville, notamment la 
modernisation des feux 
tricolores au centre-ville et 
la réhabilitation des routes, 
en veillant à rétablir leur état 
initial après les chantiers.
Dans le cadre de 
l’amélioration du cadre 
de vie, il a été décidé 
d’accélérer le remplacement 
de l’éclairage public vétuste 
par des lampadaires LED à 
faible consommation. De 
plus, les autorités locales ont 
été appelées à intensifier les 
interventions pour résorber 
les retards enregistrés dans 
l’achèvement des projets de 
voirie.
Les préparatifs pour la 
saison estivale 2025 ont 

également été abordés. La 
direction du tourisme a 
présenté un état des lieux des 
plages de la wilaya, et des 
instructions ont été données 
pour assurer un accueil 
optimal des estivants. Le 
wali a également ordonné 
des opérations de nettoyage 
et d’entretien des gares 
routières afin d’améliorer 
les conditions d’accueil des 
voyageurs.
Dans une optique de 
développement économique 
durable, la municipalité a 
été chargée d’étudier un 
projet de partenariat avec 
l’entreprise Batimetal pour 
la réalisation d’une gare 
routière moderne et d’un 
parking aux standards 
internationaux, garantissant 
ainsi des revenus pérennes 
pour la commune.

Sihem.Ferdjallah

 ANNABA / ACTIVITÉS PORTUAIRES
Nécessité d'une meilleure organisation pour une nouvelle 

dynamique

Le Président de la 
république Abdelmadjid 
Tebboune a mis en 

avant, lors de sa réunion tenue 
cette semaine du conseil des 
ministres, la nécessité de booster 
certaines structures névralgiques 
concernant, notamment les 
activités portuaires pour une 
nouvelle dynamique. Ainsi dans 
cette optique il faut dire que, 
qu’Annaba 3èmeport important 
du pays est appelé à améliorer 
ses activités tout azimut. Pour 
ce faire, le port d’Annaba doit 
donc promouvoir ses services 

conformément aux nouvelles 
mesures et décisions prises par 
le Chef de l'état, Abdelmadjid 

Tebboune et son gouvernement. 
Dans cette optique, Il faut dire 
à ce sujet que la 4èmeville du 

pays ne manque vraiment pas 
d'atouts en tant que wilaya socio-
économique. Ainsi donc, pour se 
faire, la direction du port doit se 
mettre au diapason des nouvelles 
orientations,émises par le 
président Abdelmadjid Tebboune 
et son conseil des ministres en 
vue d'encourager, d'une part, 
les opérateurs économiques et 
investisseurs de toute la région 
dans le cadre évidemment du 
respect de la réglementation 
et d'autre part d'intensifier 
ses efforts pour améliorer ses 
services dans ses diverses 
activités, conformément à la 
feuille de route du président de la 

république et son gouvernement. 
Celui-ci s'attèle actuellement 
à donner un nouveau souffle 
dynamique à la nouvelle Algérie 
plus ambitieuse que jamais 
dont aspire tout le peuple 
Algérien d'ici et outres mers et 
ce à l'orée d'une nouvelle année 
prometteuse dont aspire d'ailleurs 
tout le peuple Algérien d'ici et 
outremer par l'établissement 
de relations et de coopérations 
en offrant des facilitations 
susceptibles d'aplanir toutes les 
entraves rencontrées selon la 
réglementation en vigueur.

TayebZgaoula



ANNABA :
 Une commission ministérielle 

inspecte les infrastructures 
sportives à en prévision des jeux 

scolaires africains

ANNABA / DASS
Un sans-abri pris en charge

 à l’hôpital ‘’Abou BakrErrazi’’

Journée de sensibilisation à la 
polyclinique Kharaza sous le 

slogan « Un Ramadan en toute 
sécurité pour les diabétiques »

ANNABA / EL HADJAR
Réinstallation des bénéficiaires 

de logements publics: 
150 familles relogées

Dans le cadre des préparatifs des 
jeux scolaires africains que 
l’Algérie accueillera en août 

prochain, une commission ministérielle 
du secteur de l’Éducation a effectué, 
dimanche 09 février 2025, une visite 
d’inspection des infrastructures sportives 
de la wilaya d’Annaba.
La délégation était composée de Tebboune 
Mohamed Fawzi et AbassaTidjani, 
accompagnés du directeur de l’éducation 
de la wilaya d’Annaba, du chef du service 
de la scolarité et du chef du service de la 
programmation et du suivi.
La visite a débuté à l’institut technologique 
‘’AbdaouiOthmane’’, où la commission 
a examiné les conditions d’hébergement 
des délégations étrangères attendues 
pour l’événement. Des instructions ont 
été données pour améliorer les services 
afin d’assurer un accueil conforme 
à l’importance de cet évènement 
continental.
La délégation s’est ensuite rendue 
au niveaude plusieurs établissements 
scolaires qui accueilleront certaines 
épreuves, notamment la salle de sport 
du Lycée ‘’Boutaba Bachir’’, le Lycée 
‘’Colonel Aouachria Mohamed’’, le 
Lycée ‘’Pierre et Marie Curie’’ ainsi que 

le CEM ‘’Taïbi Mohamed’’. 
L’accent a été mis sur les dernières 
préparations et les insuffisances 
constatées, avec la nécessité de les 
corriger dans les meilleurs délais.
Enfin, la visite s’est achevée à la 
salle omnisports des travailleurs de 
l’Éducation, où des explications détaillées 
ont été fournies à la commission sur 
l’état d’avancement des travaux. Il a 
été confirmé que cette infrastructure 
sera prête à temps pour accueillir les 
compétitions prévues.
Cette visite s’inscrit dans les efforts 
déployés pour garantir le bon déroulement 
des jeux scolaires africains et offrir 
aux jeunes athlètes un cadre adapté à la 
compétition, tout en renforçant l’image de 
l’Algérie en tant que pays hôte de grands 
événements sportifs internationaux.

La direction de l’action sociale et de 
la solidarité (DASS) de la wilaya 
d’Annaba a récemment pris en 

charge une personne sans domicile fixe 
orientée vers l’établissement hospitalier 
spécialisé ‘’Abou BakrErrazi’’. Cette 
intervention s’est déroulée sous la 
supervision directe du directeur de la 
DASS, dans le cadre des efforts visant 
à protéger les populations les plus 
vulnérables.
Les sorties nocturnes organisées par 
la DASS se poursuivent activement, 
mobilisant une coordination exemplaire 
entre plusieurs acteurs locaux. Parmi eux 
figurent la sûreté nationale, la protection 
civile, la direction de la santé et de la 
population, les cellules de proximité 
de solidarité, ainsi que le Croissant-
Rouge Algérien. L’APC d’Annaba et 
l’établissement ‘’Abou BakrErrazi’’ 
jouent également un rôle essentiel dans ce 
dispositif de solidarité.
Ces actions témoignent d’une volonté 
forte de répondre aux besoins des sans-
abris, en leur offrant une prise en charge 
adaptée, alliant soins médicaux, assistance 
psychologique et accompagnement social. 

Face à des conditions de vie difficiles, ces 
initiatives mettent en lumière l’importance 
de la collaboration entre institutions 
publiques et associations locales. 

La polyclinique ‘’Maqneni 
Ahmed Kharaza, relevant de 
l’établissement public de santé de 

proximité de Berrahal, a organisé une 
journée de sensibilisation en prévision du 
mois sacré de Ramadhan. Sous le thème « 
Un jeûne sûr pour les patients diabétiques 
», cette initiative avait pour objectif 
d’informer et de soutenir les personnes 
atteintes de diabète dans leur gestion 
quotidienne de la maladie durant cette 
période sacrée.Cette rencontre a rassemblé 
plusieurs professionnels de la santé 
autour de thématiques essentielles pour 
les patients diabétiques. La Dr. Bousatha 
a animé une intervention intitulée « 
Comment jeûner en toute sécurité ? », 
apportant des conseils pratiques et des 
recommandations pour éviter les risques 

de complications tout en respectant le 
jeûne. Une nutritionniste spécialisée a 
présenté les bases d’une alimentation 
équilibrée durant le Ramadan, expliquant 
l’importance de choisir des repas adaptés 
pour maintenir un taux de glycémie stable. 
De son côté, la Dr. Dardous a abordé « 
L’impact du manque de sommeil sur le 
diabète pendant le Ramadan », soulignant 
les effets négatifs de la privation de 
sommeil sur la régulation de la glycémie 
et insistant sur l’importance d’un repos 
adéquat.
En plus des conférences, un dépistage 
gratuit du diabète a été proposé aux 
participants, permettant d’identifier 
d’éventuels cas non diagnostiqués. Cette 
initiative visait à encourager une prise en 
charge précoce et à sensibiliser le public 
aux enjeux de la prévention.

Dans la matinée du lundi 10 février 
2025, une opération de relogement 
a été menée avec succès par les 

services de l’Office de Promotion et de 
Gestion Immobilière (OPGI) d’Annaba. 
Cette initiative, réalisée sous les directives 
du wali, a permis de reloger 150 familles 
bénéficiaires de logements publics locatifs 
dans la commune d’El Hadjar.
Les nouveaux résidents, inscrits 
auparavant,pour bénéficier de logements 
situés dans le projet des 150 unités, ont 
été relogés dans lacité des 350 logements 
publics locatifs, également située dans 
la même commune.La cérémonie 
de relogement s’est déroulée sous la 
supervision du directeur général de 
l’OPGI, accompagné du Chef de daïra 
d’El Hadjar, du chef du département de 
maintenance et de gestion des biens de 

l’Office, ainsi que de nombreux cadres et 
employés de l’OPGI. Étaient également 
présents des représentants des autorités 
locales, notamment les travailleurs de la 
commune et de la daïra d’El Hadjar, ainsi 
que les services de la protection civile, des 
autorités sécuritaires, et de l’entreprise 
Sonelgaz.
Cette opération, réalisée dans des 
conditions organisées et encadrées, 
marque une étape importante pour les 
familles bénéficiaires qui accèdent enfin 
à un logement décent. Les nouveaux 
habitants dela cité‘’350 logements’’ se 
disent ravis de voir leurs attentes aboutir 
après des mois, voire des années.Les 
autorités ont salué la mobilisation de 
l’ensemble des acteurs impliqués dans 
cette démarche, notamment les équipes 
techniques et administratives ayant 
permis le bon déroulement de l’opération. 

SihemFerdjallah

S.Y
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D
ans le cadre de la 

lutte contre le fléau 

des drogues et des 

substances psychotropes, 

la Brigade de Recherche et 

d’Intervention (BRI) de la 

sûreté de wilaya d’Annaba 

a réalisé une importante 

opération, au cours de la 

semaine écoulée. Les forces 

de l’ordre ont procédé à 

l’arrestation d’une femme âgée 

de 55 ans, soupçonnée de trafic 

de drogue. L’opération a permis 

la saisie de 763 comprimés 

de drogue dure, de type 

ecstasy, ainsi qu’une somme 

d’argent provenant, selon 

les enquêteurs, des activités 

criminelles de la suspecte. 

Après avoir accompli toutes les 

procédures légales nécessaires, 

la mise en cause a été présentée 

par devant le procureur de la 

république près le tribunal d’El 

Hadjar. Elle devra répondre 

des chefs d’accusation liés à 

la possession, au stockage et 

à la mise en vente illégale de 

drogues dures.

ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA :
Saisie de 763 comprimés d’ecstasy par la BRI : 

Une femme de 55 ans arrêtée
S.Y

D
ans le cadre de la lutte 

contre la criminalité 

en milieu urbain, les 

forces de police de la sûreté de 

daïra d’Ain El Berda ont mené, 

durant la première semaine de 

février, plusieurs opérations 

qui ont permis l’arrestation de 

plusieurs individus impliqués 

dans diverses affaires.

Deux suspects ont été interpellés 

pour détention de drogues dures 

et de substances psychotropes, 

tandis qu’une autre personne a 

été arrêtée pour possession d’une 

arme blanche prohibée. De plus, 

un individu a été appréhendé 

pour stockage et vente illégale 

de boissons alcoolisées. Par 

ailleurs, sept personnes faisant 

l’objet de mandats de recherche 

ont été arrêtées par les services 

de sécurité.

Sur le plan de la sécurité 

routière, 21 infractions au code 

de la route et 13 délits ont été 

enregistrés durant la même 

période. Les services de police 

ont également réussi à récupérer 

trois véhicules signalés comme 

volés et à saisir une quantité de 

drogues dures, de substances 

psychotropes ainsi que des 

boissons alcoolisées destinées à 

la vente illégale.

Ces opérations s’inscrivent dans 

le cadre des efforts continus des 

forces de l’ordre pour garantir 

la sécurité publique et lutter 

contre les diverses formes de 

criminalité, assurant ainsi la 

tranquillité et la protection des 

citoyens et de leurs biens.

ANNABA / AIN EL BERDA :
Les services de sécurité multiplient leurs efforts pour 

assurer la sécurité des citoyens et de leurs biens
Sihem.Ferdjallah

L
es préparatifs battent leur 

plein pour l’ouverture 

du marché de proximité 

à l’occasion du mois sacré de 

Ramadhan 2025. Ce marché, qui 

sera installé au centre commercial 

Belfadel, situé sur la route 

nationale n°44 à Sidi Achour, 

dans la commune d’Annaba, vise 

à offrir aux citoyens des produits 

alimentaires et de première 

nécessité à des prix accessibles.

Initiée par les autorités locales 

en collaboration avec les 

commerçants et les opérateurs 

économiques, cette initiative 

s’inscrit dans le cadre des 

mesures prises pour garantir 

la disponibilité des produits 

de consommation et atténuer 

la pression sur les marchés 

traditionnels. Les organisateurs 

assurent que ce marché sera 

approvisionné en quantités 

suffisantes de fruits, légumes, 

viandes, produits laitiers et 

autres denrées essentielles, avec 

des tarifs adaptés aux besoins des 

ménages.

En prévision de l’ouverture, 

des opérations d’aménagement 

et de mise en place des stands 

sont en cours afin d’accueillir 

les commerçants dans de bonnes 

conditions. De plus, les services 

concernés veillent à assurer un 

cadre hygiénique et organisé 

pour garantir aux citoyens une 

expérience d’achat fluide et 

sécurisée.

Ce marché de proximité s’inscrit 

dans une dynamique nationale 

visant à faciliter l’accès aux 

produits alimentaires à des 

prix raisonnables durant le 

mois de Ramadan, une période 

marquée par une forte demande 

sur les denrées de base. Les 

autorités locales appellent ainsi 

les citoyens à profiter de cette 

initiative et à privilégier ce type 

de circuits pour leurs achats, afin 

de lutter contre la spéculation et 

encourager une consommation 

responsable.

ANNABA :
Ouverture imminente du marché de proximité 

de Sidi Achour 
Sihem.Ferdjallah

E
n prévision du mois 

sacré de Ramadhan, la 

commune d’Annaba 

s’apprête à accueillir un 

marché de proximité au sein de 

l’entrepôt situé près du port de la 

ville. Cette initiative, organisée 

par la direction du commerce 

de la wilaya d’Annaba, vise à 

répondre aux besoins croissants 

des citoyens durant cette 

période de forte consommation.

L’inauguration officielle de 

ce marché est prévue dans les 

prochains jours, l’ouverture 

coïncidera avec les premiers 

jours de Ramadhan. Le projet 

mobilise un large éventail 

d’acteurs économiques, parmi 

lesquels figurent des entreprises 

publiques et privées, des 

grossistes, des détaillants ainsi 

que des artisans locaux.

Ce marché de proximité a 

pour ambition de proposer aux 

habitants une offre diversifiée 

de produits alimentaires 

et artisanaux, à des prix 

compétitifs. Fruits, légumes, 

viandes, produits laitiers et 

autres denrées essentielles 

seront disponibles, dans un souci 

d’alléger la pression financière 

sur les ménages, souvent accrue 

durant cette période.

Outre son rôle économique, 

cet espace se veut également 

un lieu de convivialité et de 

solidarité, reflétant les valeurs 

du Ramadan. Les autorités 

locales espèrent que ce projet 

sera une réponse aux attentes 

des consommateurs. Les 

habitants d’Annaba sont ainsi 

invités à découvrir ce nouvel 

espace commercial dès son 

ouverture, prévue dans les 

jours à venir. Un événement qui 

promet d’être à la hauteur des 

attentes, à l’approche d’un mois 

sacré marqué par le partage et la 

piété.

ANNABA / RAMADAN 2025 :
Prochaine inauguration du marché de proximité 

à proximité du port 
S.Y



États-Unis: 

la justice bloque à Elon Musk l’accès au système de 
paiement du Trésor américain

Crise goUvernementale en Colombie: 

Gustavo Petro demande à ses ministres de démissionner

Les efforts de Donald Trump 
pour réduire les dépenses 
publiques et tailler dans le 

personnel fédéral continuent de 
se heurter à la justice américaine. 
Dernière décision en date : un juge 
a bloqué l’accès d’Elon Musk au 
système de paiement du Trésor 
américain. Cet accès avait été 
vivement critiqué et qualifié de 
dangereux , selon RFI.
Un note interne au Trésor 
américain, révélée par les médias, 
parle de « la plus grande menace 
interne à laquelle le service fiscal 
a été confronté ». Elon Musk 
et le DOGE, son département 
à l’efficacité gouvernementale 
créé par Donald Trump, avaient 
pris le contrôle du système de 
paiement du Trésor public il y a 
quelques jours, provoquant une 
tempête de réactions, rappelle 

notre correspondante à New York, 
Loubna Anaki.
Ce système gère les fonds 
fédéraux, y compris les salaires 
des fonctionnaires, l’argent destiné 
au fonds de retraites, ou encore les 
fonds du programme d’assurance 
maladie Medicare. Il comprend 
des données privées, des comptes 
bancaires etc. Pour Elon Musk, 
mettre la main sur le système de 
paiement du Trésor et en examiner 
les transactions était « la seule façon 
d’arrêter la fraude et le gaspillage 
de l’argent des contribuables ».
Pour protester contre cette prise 
de contrôle, les procureurs 
généraux d’une vingtaine d’États 
ont donc saisi le juge fédéral 
Paul A. Engelmayer, qui a décidé 
d’interdire l’accès aux données 
du Trésor américain aux membres 
de Doge, à « toutes les personnes 

nommées politiquement », « 
tous les agents spéciaux du 
gouvernement » ainsi que « tous 
les employés gouvernementaux 
affectés à une agence extérieure au 
Trésor ».
Le juge a pointé notamment 
pointé « le risque que présente la 
nouvelle politique de divulgation 
d’informations sensibles et 
confidentielles » d’une part, et « 
le risque accru que les systèmes 
en question soient plus vulnérables 
qu’auparavant aux piratages » 
d’autre part.
Cette décision est temporaire, 
jusqu’à une nouvelle audience 
prévue le 14 février. En attendant, 
toute personne ayant accédé aux 
données des archives du ministère 
des Finances depuis l’investiture 
de Donald Trump doit « détruire 
immédiatement toutes les copies 

du matériel téléchargé ». En 
réponse, sur son réseau social 
X, Elon Musk a condamné une 
décision d’un juge « militant » et 
accusé les démocrates de chercher 
à « dissimuler la plus grande fraude 
de l’histoire de l’humanité ».

Depuis quelques jours, les 
décisions de justice se sont 
multipliées pour suspendre ou 
bloquer les efforts de Donald 
Trump et son administration pour 
réduire le nombre de fonctionnaires 
ou contrôler le budget des agences.

Le président colombien de 
gauche Gustavo Petro a 
demandé, dimanche 9 février, 
à ses ministres et autres hauts 
fonctionnaires de remettre leur 
démission, sur fond de profonde 
division de son gouvernement 
après une réunion tendue avec 
ses ministres plus tôt dans la 
semaine. 
« J’ai demandé la démission 
protocolaire des ministres et 
des directeurs des départements 
administratifs. Il y aura quelques 
changements dans le cabinet 
pour obtenir une plus grande 
conformité avec le programme 
ordonné par le peuple », a 
annoncé Gustavo Petro sur X.
Dimanche soir, trois ministres 
et deux hauts fonctionnaires 
avaient démissionné de leurs 
postes à la suite d’une réunion 
particulièrement houleuse 

mardi. Lors de ce Conseil des 
ministres, qui a duré plus de 
cinq heures et a de manière 
inhabituelle été retransmis en 
direct à la télévision, le dirigeant 
Petro, arrivé au pouvoir en 
2022 avec un programme de 
réformes sociales ambitieuses, 
avait réprimandé presque tous 
ses ministres pour le manque de 
progrès dans la mise en œuvre 
des projets du gouvernement.
Plusieurs démissions
Dimanche soir, la ministre 
du Travail, Gloria Ramirez, a 
annoncé sur X sa « démission 
irrévocable », estimant que « 
la politique doit se faire sans 
sectarismes et sans ambiguïtés 
».
La ministre de l’Environnement 
Susana Muhamad, qui a présidé 
la COP16 de Cali fin 2024, 
l’avait fait un peu avant. « J’ai 

remis ma lettre de démission au 
président Gustavo Petro et c’est 
une décision difficile », a-t-
elle déclaré dans une interview 
diffusée par la chaîne numérique 
Los Danieles.
Mercredi, Jorge Rojas, chef du 
Département administratif de 
la présidence de la République 

(DAPRE), et Juan David Correa, 
ministre de la Culture, avaient 
déjà annoncé leur démission.
Certains fonctionnaires, dont 
la vice-présidente Francia 
Marquez, se sont plaints de la 
présence à la réunion de mardi 
d’Armando Benedetti, l’un des 
proches de Gustavo Petro qui fait 

l’objet d’une enquête pour des 
irrégularités dans le financement 
de la campagne présidentielle et 
d’une plainte pour violences à 
caractère sexiste. « En tant que 
féministe et en tant que femme, 
je ne peux pas m’asseoir à la 
table du cabinet de notre projet 
progressiste avec Armando 
Benedetto », avait alors fait 
valoir la ministre Muhamad, au 
bord des larmes.
Susana Muhamad est considérée 
comme un successeur possible 
du projet politique de Gustavo 
Petro, qui doit quitter le pouvoir 
en 2026. Armando Benedetti 
figure, lui, parmi les proches du 
président qui fut guérillero dans 
sa jeunesse. Mais contrairement 
à la plupart des membres du 
gouvernement, il n’est pas 
militant de gauche.

Au moins 31 rebelles 
maoïstes et deux soldats 
ont été tués dimanche 

9 février 2025 lors d’échanges 
de tirs dans le centre de l’Inde, 
épicentre d’une insurrection qui 
dure depuis plus de cinquante ans, 
a annoncé la police.
En Inde, l’affrontement a éclaté 
dans une zone forestière du 
district de Bijapur, dans l’État 
du Chhattisgarh, bastion de la 
rébellion maoïste. « Trente-et-
un rebelles et deux membres des 

forces de sécurité sont morts », a 
déclaré à l’AFP Sundarraj P., un 
officier de police. Deux autres 
soldats ont également été blessés.
Le bilan pourrait s’alourdir à 
mesure que les opérations de 
recherche se poursuivent dans la 
région, a précisé l’officier. Des 
renforts ont été envoyés sur place, 
tandis que les forces de l’ordre ont 
récupéré des armes automatiques 
et des lance-grenades sur les lieux, 
a également indiqué la police dans 
un communiqué.

La rébellion maoïste, connue 
sous le nom de « naxalite », a fait 
plus de 10 000 morts depuis son 
apparition en 1967. Inspirés par 
le révolutionnaire chinois Mao 
Zedong, les rebelles affirment 
défendre les droits des populations 
autochtones, réclamant un meilleur 
accès aux terres, aux emplois et 
aux ressources naturelles de la 
région.
 « C’est un grand succès en vue 
d’une Inde sans Naxalites », a 
déclaré le ministre de l’Intérieur 

Amit Shah, qui avait affirmé l’an 
dernier que le gouvernement 
espérait éradiquer la rébellion 
d’ici à 2026.
Une insurrection en recul mais 
toujours active
La répression des forces de sécurité 
a tué 287 rebelles au cours de 
l’année écoulée, dont une majorité 
dans le Chhattisgarh, selon des 
données gouvernementales.
L’Inde, qui a déployé des dizaines 
de milliers de membres des 
forces de sécurité, affirme avoir 

circonscrit l’insurrection à environ 
45 districts en 2023, contre 96 
en 2010. Son gouvernement a 
également investi des millions 
de dollars dans des projets 
d’infrastructures et dans les 
dépenses sociales.
Cependant, les rebelles 
continuent de mener des attaques 
meurtrières contre les forces 
gouvernementales. Début janvier, 
une bombe placée au bord d’une 
route avait tué neuf soldats 
indiens.
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dans le centre du pays



L’Arabie saoudite rejette les propos israéliens sur le déplacement 
des Palestiniens

L’Egypte va organiser un sommet d’urgence sur la question 
palestinienne

Donald Trump veut “absorber notre pays et c’est une réalité”, 
dit le Premier ministre canadien

L’Arabie saoudite a réitéré 
son rejet catégorique des 
déclarations concernant le 

déplacement du peuple palestinien 
de sa terre, en particulier celles du 
Premier ministre israélien Benjamin 
Netanyahou.
Le ministère des Affaires étrangères 

du Royaume a déclaré, dans un 
communiqué, qu’il rejetait «de telles 
déclarations qui visent à détourner 
l’attention des crimes continus 
commis par l’occupation israélienne 
contre les frères palestiniens de 
Gaza, y compris le nettoyage 
ethnique dont ils font l’objet».

Le ministère a également soutenu la 
«condamnation, la désapprobation 
et le rejet total par les pays frères» 
des propos du dirigeant israélien.
«Le Royaume souligne également 
que cette mentalité extrémiste et 
occupante ne comprend pas ce que 
la terre palestinienne signifie pour le 
peuple frère de Palestine et son lien 
émotionnel, historique et juridique 
avec cette terre, et qu’elle ne pense 
pas que le peuple palestinien mérite 
de vivre en premier lieu, puisqu’elle 
a complètement détruit la bande 
de Gaza, tué et blessé plus de 160 
000 personnes, dont la plupart sont 
des enfants et des femmes, sans le 
moindre sentiment humain ni la 
moindre responsabilité morale», 
indique le communiqué du ministère 
saoudien des Affaires étrangères.
«Le Royaume affirme que le peuple 

palestinien a droit à sa terre et qu’il 
n’est pas un intrus ou un immigrant 
qui peut être expulsé chaque fois 
que l’occupation israélienne brutale 
le souhaite.»
«Le Royaume note que les partisans 
de ces idées extrémistes sont ceux 
qui ont empêché Israël d’accepter 
la paix en refusant la coexistence 
pacifique, en rejetant les initiatives 
de paix adoptées par les pays arabes 
et en pratiquant systématiquement 
l’injustice à l’égard du peuple 
palestinien depuis plus de 75 ans, au 
mépris de la vérité, de la justice, du 
droit et des valeurs établies dans la 
Charte des Nations unies, y compris 
le droit de l’homme à vivre dans 
la dignité sur sa terre», ajoute le 
communiqué.
Le ministère saoudien des Affaires 
étrangères a également réaffirmé 

que le droit du peuple palestinien 
«restera fermement établi et que 
personne ne pourra le lui retirer, quel 
que soit le temps que cela prendra».
Il a ajouté qu’une paix durable ne 
serait obtenue qu’en «revenant à la 
logique de la raison et en acceptant le 
principe de la coexistence pacifique 
à travers la solution à deux États».
L’Égypte avait auparavant 
condamné comme «irresponsables» 
les déclarations de responsables 
israéliens suggérant la création 
d’un État palestinien sur le territoire 
saoudien, son ministère des 
Affaires étrangères soulignant que 
cette suggestion constituait une 
«atteinte directe à la souveraineté 
saoudienne». Il a ajouté que la 
sécurité du Royaume était une 
«ligne rouge pour l’Égypte».

LE CAIRE: L’Egypte 
a annoncé dimanche 
qu’elle organiserait le 

27 février un sommet des pays 
arabes pour discuter “des derniers 
développements graves” liés à 
la question palestinienne, après 
l’annonce par Donald Trump d’un 
plan visant à placer Gaza sous 
contrôle américain.
Ce “sommet arabe d’urgence” se 
tiendra alors que l’Egypte a rallié des 
soutiens régionaux contre le plan du 
président américain, qui a annoncé 
vouloir déplacer les habitants de 
la bande de Gaza vers l’Egypte et 

la Jordanie et placer le territoire 
palestinien sous contrôle des Etats-
Unis afin de le reconstruire.
Le sommet a été convoqué par 
l’Egypte, à la demande des 
Palestiniens, après des consultations 
“au plus haut niveau avec les 
pays arabes ces derniers jours”, 
afin d’aborder “les derniers 
développements graves concernant 
la cause palestinienne”, a indiqué 
un communiqué du ministère des 
Affaires étrangères.
Ces contacts ont été établis 
notamment avec Bahreïn, qui 
préside actuellement la Ligue arabe, 

a précisé le ministère.
Le chef de la diplomatie égyptienne 
Badr Abdelatty s’était entretenu 
vendredi avec ses partenaires de 
Jordanie, d’Arabie saoudite et des 
Emirats arabes unis pour adopter 
une position unie rejetant tout 
déplacement forcé des Palestiniens.
Un concert de protestations à travers 
le monde a accueilli la proposition 
de Donald Trump, en particulier 
de la part des pays arabes qui 
ont insisté sur la nécessité d’une 
solution à deux Etats, israélien et 
palestinien, pour régler le conflit 
israélo-palestinien.

TORONTO: L’idée de 
Donald Trump de faire 
du Canada le 51e Etat 

américain est motivée par la 
richesse du sous-sol canadien et 
représente une menace à prendre 
au sérieux, a déclaré vendredi le 
Premier ministre Justin Trudeau , 
selon Arabenews.
Le président des Etats-Unis veut 
“absorber notre pays et c’est 
une réalité”, a affirmé Justin 
Trudeau selon plusieurs médias 
canadiens, alors qu’il s’adressait 
en privé à des chefs d’entreprises 
pendant un sommet économique 
à Toronto, organisé pour faire 
face à la menace américaine 
d’imposer des droits de douane de 
25% sur des produits canadiens.
“Non seulement l’administration 
Trump sait combien de minéraux 
cruciaux nous possédons, mais 
c’est peut-être même la raison 
pour laquelle il continue de parler 

de nous absorber et de faire de 
nous le 51e État” américain, a-t-
il déclaré.
“Ils sont très conscients de nos 
ressources (naturelles), de ce 
que nous avons et ils veulent 
vraiment pouvoir en bénéficier”, 
a poursuivi M. Trudeau.
Ces derniers mois, le président 
américain a à de nombreuses 
reprises évoqué la possibilité 
pour les Etats-Unis et le Canada 
de fusionner et a menacé de faire 
usage de la “force économique” 
pour annexer son voisin du 
nord, un allié dont les Etats-Unis 
“subventionnent” la protection, 
selon lui.
Les élus canadiens ont d’abord 
perçu ces propos comme une 
blague, avant de durcir le ton. 
Justin Trudeau assurait début 
janvier que “jamais, au grand 
jamais, le Canada ne fera partie 
des Etats-Unis”.

Interrogé sur les propos vendredi 
de Justin Trudeau, le ministre 
canadien de l’Industrie François-
Philippe Champagne a répété à 
l’AFP que “personne ne pouvait 
remettre en cause la souveraineté 
du Canada”.
“Nos amis américains 
comprennent qu’ils ont besoin 
du Canada pour leur sécurité 
économique, leur sécurité 
énergétique et leur sécurité 
nationale”, a-t-il dit.
Des droits de douane américains 
devaient entrer en vigueur mardi 
mais Donald Trump a accordé au 
Canada un sursis de 30 jours.
Il les a justifiés comme un moyen 
de forcer le Canada à lutter contre 
le trafic de fentanyl, puissant 
opoïde qui cause une grave 
crise sanitaire aux Etats-Unis, et 
contre les arrivées de migrants 
illégaux aux Etats-Unis. Mais il 
s’est également plaint du déficit 

commercial américain avec le 
Canada.
Justin Trudeau a déclaré 
vendredi qu’Ottawa continuerait 
de travailler pour répondre aux 
préoccupations de M. Trump 
concernant le fentanyl et le 
passage de migrants clandestins 
à la frontière, même si le Canada 

ne contribuait pas de manière 
significative à ces problèmes.
Au-delà des menaces douanières, 
le Premier ministre canadien a 
ajouté que son pays devrait se 
préparer à “ce qui pourrait être 
une situation politique à long 
terme plus difficile avec les 
États-Unis”.
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Baghdad Bounedjah, Monsieur 81 %

OM :
Bennacer fait déjà l’unanimité

EN :
Le message fort de Chaouchi pour Petkovic

Arrivé cet hiver à 
l’Olympique de 
Marseille, Ismaël 

Bennacer n’aura pas mis 
longtemps à mettre tout le 
monde d’accord. Titularisé pour 
la première fois par Roberto 
De Zerbi face à Angers (2-0), 
l’international algérien a livré 
une prestation de haut niveau, 
confirmant les attentes placées 
en lui. Avec un taux de passes 
réussies avoisinant la perfection 
(99%, 103 sur 104), une qualité 
technique irréprochable et une 
présence affirmée au milieu 
de terrain, il a été un véritable 
métronome pour son équipe. 
Une performance saluée par 
plusieurs figures du club, à 
commencer par son entraîneur.
Connaisseur du talent de 
Bennacer depuis son passage 
en Serie A, Roberto De Zerbi 
n’a pas caché son enthousiasme 
après la rencontre. « Ismaël n’est 
pas conscient de son potentiel, 

il est vraiment très fort. Il donne 
l’impression d’être là depuis 
deux ans. Il a amené de la 
personnalité, de la qualité et un 
vrai impact dans notre jeu. C’est 
un honneur de l’avoir avec nous 
», a confié le technicien italien 
en conférence de presse. Une 
intégration express qui ravit le 
coach olympien, d’autant plus 
que Bennacer revient d’une 
longue période marquée par des 
blessures.
Gouiri salue son compatriote
Dans le vestiaire marseillais, 
ses coéquipiers ont eux aussi 
été séduits par sa première 
sous le maillot phocéen. Amine 
Gouiri, également nouvelle 
recrue du club et double 
passeur décisif contre le SCO, 
a souligné l’expérience et le 
leadership de l’Algérien. « 
Isma a de l’expérience. Il arrive 
ici en patron. Il va beaucoup 
nous aider sur le terrain et en 
dehors », a-t-il déclaré, mettant 

en avant l’impact immédiat du 
milieu de terrain dans l’effectif 
olympien.
Pour Rabiot, c’était le profil 

qu’il manquait
Buteur face à Angers, Adrien 
Rabiot n’a pas tari d’éloges 
sur son nouveau coéquipier. 
« Isma, on le connaît, c’est un 
super joueur de ballon, qui 
récupère pas mal de ballons, 
qui est très hargneux. C’est ce 
qu’il nous fallait dans l’équipe 
», a-t-il confié au micro de 
DAZN. Un profil qui manquait 
à Marseille et qui pourrait 
rapidement devenir un élément 
incontournable du onze de De 
Zerbi.
Avec cette prestation 
convaincante, Ismaël Bennacer 
a déjà conquis ses nouveaux 
coéquipiers et son entraîneur. Si 
son physique le laisse tranquille, 
il pourrait bien devenir un atout 
majeur pour l’OM dans cette 
deuxième partie de saison.

Faouzi Chaouchi n’a pas renoncé 
à son rêve de retrouver l’équipe 
nationale. À 40 ans, le gardien 

de l’USM El Harrach affiche toujours 
une motivation intacte et se dit prêt à 
reprendre du service sous les couleurs 
des Fennecs. Interrogésur son ambition 
de retrouver la sélection, il a répondu 
avec enthousiasme : « Inch’Allah, 
pourquoi pas ! Je suis prêt à 100 % et 
à la disposition de l’équipe nationale. »
Auteur de prestations remarquées en 
Coupe d’Algérie, notamment lors de 
la qualification de son club face au MC 
Oran, Chaouchi montre qu’il n’a rien 
perdu de son talent. Celui qui est entré 
dans l’histoire du football algérien pour 
son rôle décisif dans la qualification au 
Mondial 2010 face à l’Égypte espère 
encore une ultime chance sous Vladimir 
Petkovic.

Cependant, un retour en sélection semble 
compliqué. Le technicien bosniaque 
a déjà une idée claire sur la hiérarchie 
des gardiens, avec Anthony Mandrea, 
Alexandre Oukidja et Mustapha 
Zeghba en tête de liste. De plus, le passé 
tumultueux de Chaouchi, marqué par 
des dérapages disciplinaires, pourrait 
constituer un frein à toute convocation, 
bien que ces remarques remontent à 
maintenant bien plus d’une décennie.
En 15 sélections avec les Verts, il a réalisé 
7 clean sheets et concédé 17 buts. Son 
dernier match avec l’Algérie remonte à 
2018 lors d’une rencontre amicale face 
au Cap-Vert. Le sélectionneur national 
prendra donc-t-il le choix de rendre un 
ultime hommage au mythique portier 
algérien avec une convocation lors de 
l’un des prochains stages ?

Samedi, Baghdad Bounedjah 
a inscrit, sous les couleurs 
d’Al Shamal SC, son 15e 

but dans la Qatar Stars League 
face à Al Gharafa SC (défaite 
1-2). L’Algérien (72 sélections) 
est l’attaquant le plus prolifique 
de la QSL. Il est clairement 
l’atout majeur d’un club qui a 
fait le pari de le recruter l’été 
dernier après la fin de sa longue 
aventure record de 9 saisons avec 
Al Sadd SC.
Il est certainement l’un des 
Fennecs les plus en forme en club 
depuis le début de l’exercice en 
cours. Même s’il est passé d’une 
équipe qui est considérée comme 
la meilleure au Qatar à une 
formation de seconde catégorie, 
Bounedjah a su préserver son 

flair de buteur intact.
Bounedjah est impliqué 

dans 4 buts sur 5 
Avec les couleurs d’Al Shamal 
SC, l’avant-centre Dz ne perd ni 
le Nord ni sa faculté à se montrer 
déterminant dans la surface de 
réparation. Après 15 journées 
de championnat, Bounedjah a 
déjà fait mouche à 15 reprises 
en plus d’avoir délivré 7 passes 
décisives. Il est – à ce jour – le 
meilleur buteur de la QSL et le 
meilleur passeur de son équipe. 
Il y a même une “Bounedjah 
dépendance” à Al Shamal SC. Et 
les stat’ prouve cela. En effet, le 
natif d’Oran a contribué dans 22 
des 27 réalisations du team qatari. 
Cela fait un taux d’implication 
de 81%. Remarquable.

De plus, le 3e co-meilleur buteur 
dans l’histoire des Verts (30 
réalisations) a participé dans 
l’ensemble des matchs allant – à 
chaque fois – au bout. A 33 ans, 
sa condition physique reste au 
top. Et cette fraîcheur s’explique 
aussi par le fait qu’il ne joue 
pas des matchs tous les 3 ou 4 
jours (Al Shamal SC ne joue pas 
de compétition continentale). 
Ce qui lui permet d’avoir une 
récupération favorable. Ce détail 
reste important à ce niveau et 
compte tenu de son âge. En tout 
cas, cette forme pourrait profiter 
pour l’équipe nationale lors 
des prochaines échéances. La 
compétitivité de Bounedjah lui 
garantit de durer encore chez El-
Khadra.
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FC Barcelone :
La série très inquiétante 

de Lamine Yamal

Neymar se fait déjà 
assassiner au Brésil

Ligue des Champions
Pep Guardiola et Manchester City envoient un message 

cash à Kylian Mbappé
A la veille d’affronter le 

Real Madrid en barrage 
aller de la Ligue des 

champions, Pep Guardiola s’est 
exprimé en conférence de presse. 
Morceaux choisis.
Un classique européen. Ces 
dernières saisons, Manchester 
City et le Real Madrid se sont 
déjà affrontés à trois reprises 
lors de la phase à élimination 
directe en Ligue des champions. 
Malgré le changement de format 
cette saison, les Skyblues et les 
Merengues vont se retrouver 
une quatrième fois d’affilée dans 
la plus belle des compétitions 
européennes. Habitués à se 
rencontrer un peu plus tard 
dans le tournoi, les deux géants 
européens vont se défier en 
1/6es de finale. Demain soir, le 
barrage aller aura lieu à l’Etihad 
Stadium. Avant cette affiche 
de gala, Pep Guardiola s’est 
présenté en conférence de presse 
pour évoquer ce choc devenu un 
véritable classique de C1.

Guardiola évoque l’attaque 
XXL

«Ces dernières années, c’est 
devenu un grand duel. Nous 
sommes déjà passés par là, 
nous nous sommes éliminés. Au 
cours de la dernière décennie, 

c’est devenu un Clasico, mais 
historiquement, nous ne pouvons 
pas nous comparer à Barcelone, 
au Bayern Munich ou à Milan.» 
Guardiola se méfie beaucoup 
des champions d’Espagne et 
d’Europe 2024. «Ils sont premiers 
du championnat, ils ont peut-être 
perdu quelques matches de plus 
que ce qu’ils auraient dû, mais ils 
ont toujours été là. J’ai un grand 
respect pour le Real Madrid. Ce 
n’est pas facile de revenir dans 
le coup après avoir gagné tant 
de titres. Cela nous est arrivé 
aussi. Cette année, nous sommes 
tombés trop bas. Tôt ou tard, cela 
devait arriver et c’est arrivé cette 
année.»
Manchester City veut donc 
relever la tête et espère faire 
tomber le tenant du titre lors de 
ces barrages. Mais il y aura fort 
à faire face à une attaque de feu, 
menée notamment par Kylian 
Mbappé. «C’est impossible de 
contrôler ces joueurs (Mbappé, 
Vinicius, Rodrygo…) sur les 
deux matches. Ils sont tous 
exceptionnels. Il faut réduire leur 
influence au maximum. Il faut 
avoir la capacité de les arrêter 
quand on a le ballon et de les 
empêcher de courir. Il faut être 
clair sur la façon de jouer et il 

faut lire le jeu. On sait ce qui 
va se passer, mais on va essayer 
d’imposer notre jeu, d’être 
intelligent pour obtenir un bon 
résultat au Bernabéu.» Pour y 
parvenir, son équipe devra être 
impeccable derrière.

Ruben Dias ne craint 
pas Mbappé

«C’est évident. Si les attaquants 
ne s’appliquent pas, c’est 

beaucoup plus compliqué. Avec 
des joueurs très talentueux, 
c’est plus compliqué, mais 
Vinicius et Mbappé ont montré 
qu’ils défendaient. Madrid s’est 
toujours distingué par sa manière 
de défendre. L’année dernière, 
au match retour, ils ne nous ont 
pas laissé tirer de l’extérieur. 
Nous avons beaucoup gagné 
parce que nous avons été très 

disciplinés en défense, cette 
année nous ne l’avons pas été 
autant.» Il s’appuiera notamment 
sur l’expérience de Ruben Dias, 
qui était présent à ses côtés en 
conférence de presse ce lundi. 
Le défenseur portugais sait 
qu’il aura beaucoup à faire pour 
contrôler les stars madrilènes, 
notamment KM9.
«Nous avons déjà affronté 
ce joueur à de nombreuses 
reprises… et même là, il n’était 
pas le seul à nous menacer, il y 
avait Lionel Messi ou Neymar. 
Quand on arrive à ce stade de la 
Ligue des champions, à quoi peut-
on s’attendre ? Il a la capacité 
d’être plus en mouvement et 
nous devons essayer d’être bons 
en défense.» Cette rencontre sera 
aussi l’occasion d’assister à un 
duel à distance entre le Français 
et Erling Haaland. Mais Ruben 
Dias ne veut pas rentrer dans 
ce petit jeu des comparaisons. 
«Personnellement, je ne vois 
pas d’Erling face à Kylian. Il y 
a beaucoup de grands noms dans 
les deux équipes, et comme nous 
tous, nous voulons participer à 
cette compétition et la gagner. 
Il (Haaland) a la faim de tout 
gagner.» Mbappé et le Real 
Madrid sont prévenus !

La disette de l’attaquant catalan en 
Liga commence à être de plus en 
plus remarquée en Espagne…

Tout semble aller pour le mieux à 
Barcelone. Dimanche soir, les hommes 
d’Hansi Flick ont roulé sur Séville avec 
une victoire 4-1 en terres andalouses, 
avec la manière qui plus est. Un succès 
qui permet aux Blaugranas, qui avaient 
connu une très mauvaise série en Liga, 
de revenir à un petit point de l’Atlético, 
le deuxième, et à deux unités du Real 
Madrid, le leader. Avec un Pedri brillant 
aux commandes, le FC Barcelone est 
donc très vite revenu dans une course au 
titre de laquelle il semblait plutôt écarté 
pendant un moment.
Mais derrière tout ça, il y a quand même 
une petite inquiétude qui commence à se 
manifester de manière de plus en plus 
insistante. Elle concerne Lamine Yamal, 
qui n’a plus marqué depuis le mois 
d’octobre en Liga. Certes, il a fait trembler 
les filets à plusieurs reprises depuis, en 
Supercoupe d’Espagne, en Ligue des 
Champions et même face à Valence en 
Coupe du Roi il y a quelques jours, mais 
en championnat, il n’y arrive plus. Il est 
donc sur une série de 9 rencontres sans 
faire trembler les filets, ayant tout de 
même distribué 4 passes décisives.
Lamine Yamal travaille sur sa finition

Même si les médias catalans et espagnols 
ne tirent pas forcément la sonnette 
d’alarme, cette disette est tout de même 
source d’articles et de débats outre-
Pyrénées. Le média AS indique par 
exemple que le staff du Barça n’est pas 
forcément plus inquiet que ça, mais 
on apprend que Lamine Yamal suit 
un entraînement spécifique qui vise à 
améliorer sa finition. Il faut aussi dire que 
ces dernières semaines, il n’a pas été très 
chanceux puisqu’il a notamment touché 
les montants à plusieurs reprises.
Cette saison, il affiche déjà 11 buts et 
14 passes décisives toutes compétitions 
confondues avec le FC Barcelone, des 
statistiques déjà impressionnantes, mais 
qui auraient donc pu l’être encore plus. De 
plus, même s’il n’est pas forcément adroit 
à la finition en Liga, d’autres coéquipiers 
prennent le relai, à l’image d’un Raphinha 
qui marche sur l’eau et du pichichi Robert 
Lewandowski, qui a déjà frappé à 19 
reprises cette saison en championnat. 
Comme quoi, Lamine Yamal a beau être 
un talent générationnel, il a encore des 
progrès à faire dans certains domaines.

L’ancien du PSG et du Barça 
n’a pas brillé pour sa première 
titularisation avec Santos…

Grande première pour Neymar dimanche. 
Pour son deuxième match sous ses 
nouvelles couleurs, il était titularisé pour 
la première fois depuis… un an et quatre 
mois, et ce fameux duel entre l’Uruguay 
et le Brésil, pendant lequel il s’était 
gravement blessé au genou. En plein 
après-midi brésilien, sous une chaleur très 
forte, Santos défiait Novorizontino pour 
un duel du championnat paulista, qui s’est 
conclu sur un score de 0-0.
Et Neymar a été plutôt mauvais sur les 
74 minutes passées sur la pelouse. Pas 
au niveau physiquement et pas dans le 
rythme, il n’a pratiquement fait aucune 
différence, ayant une influence minime 
sur le jeu de son équipe. Il a notamment 
perdu 24 ballons, et a raté les sept dribbles 
tentés pendant la rencontre. De quoi 
refroidir un peu les attentes qu’avaient les 
fans et les journalistes, et forcément, au 
Brésil, les réactions sont dures…

Les Brésiliens ne sont pas 
impressionnés

« Neymar n’a pas vu la couleur du ballon 
lors de son premier match en tant que 
titulaire pour Santos », peut-on lire du 
côté de Terra par exemple. Le journaliste 
Vitor Guedes, dit Vitão, a aussi chargé le 
numéro 10 : « c’est l’attente des gens qui, 
à mon avis, est irréaliste. Ils s’attendent 
à un Neymar imaginaire. Le vrai Neymar 

de ces cinq dernières années est celui qui 
a joué aujourd’hui. […] C’est donc une 
très mauvaise performance, mais je ne 
pense pas que ce soit surprenant ». Globo 
évoque un « match blanc » de la star.
Le journal Gaucha parle de « performance 
à oublier », alors que le Jornal de Brasilia 
précise que « Neymar joue loin du but et a 
des difficultés lors du deuxième match lors 
de son retour à Santos ». Sur les réseaux 
sociaux, Neymar a pour sa part critiqué la 
pelouse du stade Doutor Jorge Ismael de 
Biasi : « un terrain compliqué et un match 
difficile ». Mercredi, il aura l’occasion 
de se refaire face à Corinthians, une des 
grosses équipes du pays…
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L’IA Copilot de Microsoft est déjà disponible sur Edge ! 
Comment ça marche ?

Top 5 de nos applications préférées à essayer ce week-end

Edge, le navigateur 
phare de l’écosystème 
Windows, ne pouvait 

pas y couper. Il se dote 
désormais d’une nouvelle 
fonctionnalité majeure : 
l’intelligence artificielle.
Souhaitez la bienvenue 
à Copilot, disponible sur 
Windows 10 et 11 !
Microsoft Edge enfin boosté à 
l’IA
Microsoft franchit une étape 
cruciale dans l’amélioration 
de son navigateur par le 
développement de Copilot. 
Intégré de manière très 
naturelle, il fonctionne 
comme un assistant virtuel 
conversationnel qui aidera 
les utilisateurs lors de leur 
navigation.
L’IA Copilot a été développée 
pour réaliser des milliers de 
tâches différentes dans le but 
de fluidifier les interactions 

entre les internautes et le 
navigateur. Comme les 
modèles d’IA générative, 
elle est programmée pour 
comprendre le langage humain 
écrit. L’échange se fait à travers 
une simple fenêtre de chat (voir 
la capture d’écran ci-dessous) 
accessible à tout moment. 
Grâce à Copilot, Microsoft 
Edge devient plus interactif et 
offre une expérience utilisateur 
plus agréable.

Que peut faire Copilot ?
Par l’intégration de cette 
IA, Microsoft confirme son 
souhait global de centraliser 
les fonctionnalités de son 
écosystème au maximum, 
comme c’est déjà le cas sur 
Windows 11. Ainsi, Copilot 
combinera l’IA de Bing Chat 
(dopée à ChatGPT) à Edge 
pour améliorer l’expérience de 
navigation des utilisateurs.
Concrètement, il sera possible 

d’interagir avec Copilot à 
n’importe quel moment, 
puisqu’une barre latérale 
intégrée lui est consacrée et 
restera tout le temps visible à 
l’écran. Par exemple, il sera 
possible de lui demander 
directement des modifications 
du navigateur sans avoir à 
passer par les réglages comme 
c’était le cas auparavant. Si 
vous souhaitez passer Edge en 
mode sombre, vous avez juste 
à en faire la demande à Copilot, 
et il se chargera de changer le 
paramètre pour vous. Vous 
pourrez aussi lui demander 
de passer en mode lecture ou 
d’activer les onglets virtuels, 
ou encore de changer votre 
thème. Liste non exhaustive, 
bien évidemment.
Cette nouvelle approche 
ergonomique du navigateur 
Edge témoigne clairement de 
la volonté de Microsoft de 

moderniser son navigateur 
en offrant une expérience 
utilisateur plus conviviale. 
Néanmoins, il faudra voir sur 
le long terme comment les 
utilisateurs vont s’emparer de 
Copilot, et s’ils vont vraiment 
l’utiliser. C’est grâce à leurs 

retours que Microsoft orientera 
ses futures mises à jour et 
décidera de l’avenir de son 
nouveau bébé. Il ne faut pas 
oublier l’échec cuisant qu’a été 
Cortana il y a quelques années. 
Mais de l’eau a coulé sous les 
ponts depuis !

Comme chaque semaine, 
Clubic vous propose 
de découvrir ses cinq 

applications préférées.
Au programme cette semaine : 
parier en ligne sur les résultats 
de matchs sportifs, s’informer 
sur l’actualité du monde du 
basket, comparer des chargeurs 
pour son smartphone grâce à 
une app de mesure électrique, 
réserver un billet d’avion au 
meilleur moment et se détendre 
avec un jeu de réflexion 
littéraire.
MyFitnessPal – Compteur de 
Calories
MyFitPal est une application 
conçue pour permettre à 
ses utilisateur de surveiller 
et de modifier leur régime 
alimentaire. Son objectif est 
d’assister l’utilisateur dans la 
gestion de son poids corporel, 
qu’il souhaite prendre, perdre 
ou maintenir, en mettant 
notamment l’accent sur le suivi 
des calories.
L’utilisateur partage son 
objectif avec l’application, 
qui le guide ensuite dans le 
choix des aliments appropriés 
et définit des objectifs 
nutritionnels à atteindre.

Basket Infos
Basket Infos est assez 
complémentaire à l’application 
de paris sportifs de la FDJ. 
Anciennement connue sous 
l’appellation de NBA Infos, 
cette application permet de 
suivre toute l’actualité du 
milieu du basket, avec des 
informations factuelles comme 
des résumés et les résultats 
des matchs, ainsi que des 
news insolites et des rumeurs. 
Application parfaite pour les 
passionnés de ce sport, on 

y trouve différents types de 
médias, dont des vidéos pour 
revoir les plus beaux paniers. 
Basket Infos propose également 
des jeux et des quiz pour tester 
sa connaissance du milieu.
Ampere est un utilitaire pour 
les smartphones fonctionnant 
sous Android. Il permet de 
mesurer le courant de charge 
et de décharge de la batterie 
du téléphone. Concrètement, 
Ampere représente un outil 
simple et efficace pour 
tester et comparer des câbles 

ou des blocs de charge de 
smartphone. Indiqué en temps 
réel, le courant est mesuré en 
milliampères (mA). L’analyse 
des fluctuations du flux 
électrique permet de trouver 
rapidement le chargeur le plus 
adapté à son smartphone.
Ampere
Ampere est un utilitaire pour 
les smartphones fonctionnant 
sous Android. Il permet de 
mesurer le courant de charge 
et de décharge de la batterie 
du téléphone. Concrètement, 
Ampere représente un outil 
simple et efficace pour 
tester et comparer des câbles 
ou des blocs de charge de 
smartphone. Indiqué en temps 
réel, le courant est mesuré en 
milliampères (mA). L’analyse 
des fluctuations du flux 
électrique permet de trouver 
rapidement le chargeur le plus 
adapté à son smartphone.
Hopper
Hopper est une application qui 
permet de rechercher, comparer 
et réserver des vols. Utile pour 
tous les voyageurs, Hopper est 
capable de prédire le moment 
opportun auquel il est le plus 
avantageux d’acheter son 

billet. Le service fonctionne 
à base d’algorithmes avancés 
qui analysent des millions 
de données sur les vols et les 
fluctuations de leurs prix. 
L’app permet d’activer des 
alertes et de suivre certains 
vols spécifiques afin de ne 
jamais être pris au dépourvu et 
de réagir rapidement quant à la 
réservation du voyage.
Jardin des Mots
Jardin des Mots est un jeu 
mobile relaxant et addictif. 
Entrant dans la catégorie 
des jeux littéraires, le but 
est de recomposer des mots 
à partir d’une sélection de 
lettres données. Les niveaux, 
répartis dans plusieurs mondes, 
consistent en des grilles à 
compléter. Différents bonus 
sont proposés, comme des 
aides pour rechercher une 
lettre spécifique ou remplir 
plusieurs cases vides d’un seul 
clic. Ces bonus sont accessibles 
en échangeant des pièces, 
monnaie virtuelle du jeu. Ces 
dernières peuvent être acquises 
en progressant dans les niveaux 
ou bien en l’échange d’un achat 
in-app.
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Avec le foie et 
les intestins, 
les reins sont 

les principaux organes 
de la détoxification. 
Des reins encrassés et 
fragilisés perdent leur 
capacité à filtrer le sang, 
à éliminer les déchets de 
l’organisme et à produire 
de l’urine. C’est ce qu’on 
appelle «l’insuffisance 
rénale», une maladie 
qui touche plus d’1.6 
millions de Français et 
qui peut nécessiter une 
dialyse. Nettoyer ses 
reins régulièrement est 
essentiel pour avoir une 
bonne santé rénale sur 
le long terme. «Avec des 
plantes qui favorisent la 
microcirculation et les 
fonctions rénales, vous 
pouvez améliorer la 
capacité de vos reins à 
détoxifier votre sang en 
seulement deux semaines» 
explique le Dr Joseph 
Pizzorno, chimiste, 

docteur en naturopathie 
et auteur du livre 
«Toxiques, La Solution» 
(éd. Thierry Souccar). 
L’une d’entre elles 
est excellente pour la 
détoxification rénale 
grâce à ses propriétés 
antioxydantes capables 
de désactiver les gènes 
pro-inflammatoires. 
Plusieurs études, dont 

l’une publiée dans le 
Journal Of Medicinal 
Food, ont montré que 
cette plante aidait à 
éliminer les toxines dans 
le sang et par la même 
occasion à nettoyer les 
reins. «Les mesures 
rénales des patients 
s’étaient améliorées de 
façon spectaculaire», 
commente l’expert. 

La plante en question ? Le 
gingembre. L’ajouter à son 
alimentation quotidienne 
permet de désencrasser 
ses reins. «Cela fait 
partie du protocole pour 
avoir toutes les chances 
de dégrader et d’évacuer 
les substances toxiques. 
Vous pouvez par exemple 
boire des infusions de 
racine de gingembre ou 
relever vos plats avec 
cette épice, recommande 
le Dr Pizzorno. Mais le 
mieux est de boire 15 
cl de jus de gingembre 
frais une fois par jour 
pendant 2 semaines». 
Pour potentialiser 
les effets du jus de 
gingembre et le rendre 
moins acide, on peut le 
mélanger à 25 cl de jus 
de betterave, un légume-
racine riche en bétalaïnes, 
des pigments connus 
pour leurs propriétés 
néphrodétoxifiantes. 

On peut trouver du jus 
de gingembre «prêt 
à boire» directement 
dans le commerce 
(supermarchés, magasins 
bio...). On peut également 
le faire à la maison en 
râpant 100g de racine de 
gingembre que l’on vient 
infuser pendant une heure 
dans 1 L d’eau bouillante. 
Il suffit de la filtrer et de la 
conserver au réfrigérateur 
jusqu’à une semaine. 
Il n’y a pas de contre-
indication particulière, 
sauf pour les personnes 
qui prennent un traitement 
médicamenteux 
(anticoagulants par 
exemple) ou souffrant 
de troubles chroniques 
(diabète, troubles 
digestifs, hypertension, 
dépression…) car il peut 
y avoir des interactions 
indésirables. Dans ces 
cas-là, il convient de se 
faire accompagner par un 
professionnel de santé.

Cette boisson est la plus efficace pour nettoyer les reins, 
un seul ingrédient suffit

Accessible, gratuite, 
universelle et 
simple à intégrer 

dans la vie quotidienne, 
la marche semble être 
une solution idéale pour 
s’affiner. Mais peut-elle 
réellement faire maigrir 
? «En termes de dépense 
calorique, une personne 
moyenne brûle environ 
150 à 200 calories lors 
d’une marche rapide de 
30 minutes en fonction de 
son poids, de sa vitesse 
et de la topographie du 
terrain. Cette dépense 
énergétique peut sembler 
modeste, mais elle devient 
significative lorsqu’elle est 
pratiquée régulièrement, 
surtout si elle est associée 
à une alimentation 
équilibrée», pose 
d’emblée Vincent Pirou.
De manière générale, il 

est essentiel de garder 
à l’esprit que la perte 
de poids repose sur un 
principe fondamental : 
le déficit calorique. Cela 
signifie que les calories 
dépensées doivent être 
supérieures aux calories 
consommées. Marcher 
30 minutes par jour peut 
participer à ce déficit, mais 
à certaines conditions :
► l’intensité de la marche 
: «marcher lentement 
ne sollicitera pas autant 
l’organisme que marcher 
rapidement. En augmentant 
la cadence (entre 5 et 
6 km/h), on stimule 
davantage le système 
cardiovasculaire et on 
brûle plus de calories», 
remarque le coach sportif.
► le métabolisme de base 
: «chaque individu a un 
métabolisme différent, 

influencé par l’âge, le sexe, 
la composition corporelle 
(muscles vs graisses) et les 
prédispositions génétiques. 
Ainsi, une personne dotée 
d’une masse musculaire 
élevée brûlera plus 
de calories, même au 
repos», continue-t-il.
► l’alimentation : marcher 
30 minutes par jour sans 
ajuster son alimentation 
n’entraînera pas de perte 
de poids. «Par exemple, 
brûler 200 calories grâce 
à une marche de 30 
minutes peut être annulé 
par la consommation 
d’un encas riche en 
sucres ou en graisses», 
illustre notre expert.
En somme, marcher 30 
minutes par jour  ne garantit 
pas une perte de poids 
significative, mais cela peut 
jouer un rôle clé dans une 

stratégie globale associant 
une alimentation saine et 
d’autres formes d’activité 
physique. Pour maximiser 
les calories dépensées lors 
de la marche, Vincent Pirou 
conseille d’augmenter 
progressivement la durée 
et l’intensité (passer à 45 
minutes ou intégrer des 

montées pour booster 
la dépense calorique, 
effectuer des exercices 
musculaires en parallèle), 
adopter une alimentation 
équilibrée en réduisant sa 
consommation de sucres 
raffinés et en privilégiant 
les aliments riches en 
fibres et en protéines.

Peut-on maigrir en marchant 30 minutes par jour ?
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La frange est aussi 
tendance qu’elle est 
complexe à maintenir 

bien coiffée en été. Comment 
la sublimer malgré la chaleur ? 
Un coiffeur nous dévoile tous 
ses conseils pour qu’elle reste 
au top.
Lily Collins, Dakota Johnson, 
Brigitte Macron et évidemment 
l’icône Jane Birkin. La frange 
fait de nombreuses adeptes 
parmi les beautistas. Si c’est 
votre cas, vous rencontrez 
peut-être un problème estival 
de taille : canicule vs frange, 
qui remporte le duel ? Souvent, 
malheureusement, c’est la 
première.
On a toutes connu cette 
sensation frustrante d’avoir 
réussi à coiffer sa frange à la 
perfection le matin, puis de 
mettre un pied dehors, dans les 
transports et dans la fournaise, 
pour finalement arriver 
échevelée à destination avec en 
prime, une frange qui graisse 
à la vitesse de l’éclair. «Cela 
est dû à la combinaison entre 
chaleur et sébum présent sur 

le front», explique le coiffeur 
et coloriste Clément Poiret-
Demachy. Si vous bataillez 
avec votre frange, certains 
gestes peuvent vous être utiles 
pour qu’elle reste impeccable.
Quelle routine quotidienne 
adopter pour coiffer ma frange 
en été ?
L’été, la frange a tendance 
à graisser plus vite. Si vous 
en ressentez le besoin, vous 
pouvez la rafraîchir avec un 
peu de shampoing sec ou la 
laver tous les jours. «Le matin, 
il suffit de l’humidifier, mettre 
une goutte de shampoing puis 
rincer. On peut ensuite soit la 
laisser sécher naturellement, si 
l’on aime cet effet légèrement 
wavy, ou la brusher avec 
un sèche-cheveux», détaille 
Clément Poiret-Demachy. Le 
coiffeur recommande d’éviter 
d’utiliser un protecteur de 
chaleur quotidiennement, «cela 
va graisser le cheveux court 
en s’ajoutant au sébum du 
front». En revanche, il conseille 
d’éviter d’utiliser les plaques 
qui vont abîmer vos cheveux.

Si vous souhaitez coiffer votre 
frange sans chaleur, Clément 
Poiret-Demachy conseille 
de placer un rouleau sur les 
cheveux encore légèrement 
humides, si vous recherchez 
«un effet bombé avec une 
forme arrondie». Si, au 
contraire, votre frange est trop 
volumineuse, «on utilise du lait 
hydratant en petite quantité, on 
vient plaquer sa frange avec 
des petites barrettes jusqu’à ce 
qu’elle sèche. Cela permet au 
cheveu de rester plaqué. On 
peut repasser un coup de peigne 
pour replacer la frange une fois 
qu’elle est sèche.»
Comment coiffer ma frange 
autrement quand il fait très 
chaud ?
Vous pouvez également choisir 
de coiffer votre frange autrement 
pour éviter de trop souffrir de 
la chaleur. Avec la tendance 
Barbiecore qui bat son plein 
que ce soit en beauté, en mode, 
en déco ou même en astro, vous 
pouvez craquer pour de jolies 
barrettes à mettre sur les côtés, 
«cela peut être très mignon», 

précise Clément Poiret-
Demachy. Mais le coiffeur 
recommande plutôt d’opter 
pour une coiffure «plaquée 
en arrière : on humidifie les 
cheveux, et on les coiffe avec 
du soin pour hydrater en même 
temps». Résultat, une coiffure 
ultra tendance et une frange 
maîtrisée!
J’ai envie de faire une frange 
cet été, je craque ?
Si vous envisagez la frange 

pour un changement de look 
capillaire, l’expert recommande 
d’attendre plutôt la rentrée. Si 
l’envie est vraiment tenace, 
préférez une frange rideau, 
que vous pourrez alors 
attacher si besoin. Et pour 
les peaux grasses à tendance 
acnéique, cette coupe ne sera 
pas forcément la plus adaptée 
à votre type de peau car elle a 
tendance à entraîner des petits 
boutons sur le front.

Diminuer l’apparence 
des taches brunes, 
c’est possible ! Si 

de nombreux ingrédients 
comme la vitamine C sont 
largement plébiscités, il en 
existe d’autres, un peu moins 
connus, qui seraient pourtant 
tout aussi efficaces. Découvrez 
lesquels juste ici, selon une 
dermatologue.
Les taches brunes sont aussi 
naturelles que les rides, les 
boutons ou encore les points 
noirs. Si leur apparition n’a rien 
d’anormal et survient le plus 
souvent au fil des années, au 
même titre que le relâchement 
cutané, il peut cependant 
arriver que cela se produise un 

peu trop tôt. C’est d’ailleurs 
souvent le cas lorsque l’on fait 
certaines erreurs, comme ne 
pas protéger sa peau du soleil, 
ou ne pas traiter correctement 
son acné.
Cependant, peu importe 
la raison, il ne faut pas se 
blâmer lorsque les taches 
brunes apparaissent, encore 
une fois, c’est naturel ! Si 
l’on sait comment prévenir 
leur apparition, que faire 
lorsqu’elles se sont déjà bien 
installées sur notre peau 
? Pour cela, il existe des 
ingrédients déjà bien connus 
sur le marché des cosmétiques, 
comme la vitamine C, mais 
pas que ! D’autres ingrédients 

encore méconnus seraient 
pourtant ultra-efficaces contre 
les taches brunes. C’est en 
tout cas ce qu’expliquent 
deux dermatologues dans les 
colonnes de MindBodyGreen. 
On vous dit tout.
Comment faire pour enlever 
les taches brunes ? Les bons 

ingrédients à utiliser
Réduire les taches brunes ? On 
vous l’assure, c’est possible ! 
Selon les docteurs Rebecca 
Marcus et Tiffany Jow 
Libby, deux dermatologues 
américaines, il existe même 
des ingrédients incroyables 
pour le faire, bien qu’encore 
assez méconnus du grand 
public.
L’arbutine

Molécule présente dans les 
feuilles et les écorces de 
certaines plantes, l’arbutine est 
un dérivé de l’hydroquinone, 
un actif éclaircissant, mais 
dangereux pour la peau. Ainsi, 
cette alternative, plus douce 
et plus sûre pour la santé, 
permettrait d’éclaircir les 
taches brunes. Selon le docteur 
Tiffany Jow Libby, l’arbutine 
«inhibe la tyrosinase, une 
une enzyme présente dans 
les mélanocytes, les cellules 
productrices de pigments de 
la peau.» Résultat : des taches 
brunes nettement moins 
visibles.
L’acide kojique
On vous en parlait déjà sur 
Femme Actuelle et on le fait 

encore ! L’acide kojique, 
également plébiscitée par 
le docteur Rebecca Marcus, 
est un ingrédient de taille 
face aux taches brunes, car 
il permettrait d’inhiber les 
cellules pigmentées de la 
peau. Sa principale différence 
avec les autres ingrédients ? Il 
n’éclaircit pas la peau d’une 
manière générale, mais va 
uniquement cibler les cellules 
surchargées en pigment, selon 
la dermatologue.
L’aloesine
Avez-vous déjà entendu parler 
de l’aloesine ? Si ce n’est pas 
le cas, les chances que vous en 
ayez pourtant déjà utilisé sont 
fortes ! En effet, l’aloesine est 
un composant naturellement 
présent dans l’aloe vera. 
Pourquoi est-il plébiscité ? 
Car dans une étude, il a été 
démontré que cet ingrédient a 
des effets sur les taches brunes 
dues à l’acné, notamment, 
en empêchant la peau de 
fabriquer plus de mélanine 
que nécessaire.

Chaleur, transpiration : 

comment coiffer et entretenir ma frange en été ? 
Les conseils d’un coiffeur

taChes brunes : 

ces ingrédients peu connus seraient efficaces, 
selon des dermatologues



Sara Boueche

La ville de Batna s’apprête à 
accueillir la 9ème édition 
du Festival National 

Universitaire du Court-Métrage, 
un événement culturel majeur 
qui témoigne du dynamisme de 
la création cinématographique 
estudiantine au Maghreb. Du 12 
au 15 février, vingt-deux œuvres 
sélectionnées se disputeront 
les dix prix convoités de cette 

manifestation placée sous l’égide 
évocatrice «Le cinéma langage 
d’unité et le festival symbole de 
liberté».

Cette édition 2024 marque 
un tournant significatif dans 
l’histoire du festival avec une 
participation internationale 
remarquable, incluant des 
productions universitaires de 
Tunisie, de Libye et d’Irak, 
comme l’a souligné M. Tahar 
Chenna, commissaire du 

festival et directeur des œuvres 
universitaires de Batna-Bouakal, 
lors d’une conférence de presse 
tenue à la résidence universitaire 
Amar-Benflis.

La programmation, 
minutieusement élaborée, prévoit 
trois journées de projections 
intensives à la cinémathèque du 
centre-ville de Batna, du 12 au 14 
février. Au-delà de sa dimension 
compétitive, le festival se veut 
également un espace de formation 

et de transmission, proposant des 
ateliers spécialisés couvrant les 
aspects essentiels de la création 
cinématographique : réalisation, 
direction photographique et 
montage.

L’université Batna-1 donnera 
le coup d’envoi de cette 
manifestation culturelle dans 
sa grande salle de conférences, 
mobilisant d’importantes 
ressources logistiques et 
humaines pour garantir son 

succès. Le point d’orgue de 
l’événement sera la cérémonie 
de clôture du 15 février, lors 
de laquelle seront dévoilés les 
lauréats de cette édition 2024.

Cette convergence de talents 
émergents illustre la vitalité de 
la création cinématographique 
universitaire dans la région 
et renforce le positionnement 
de Batna comme pôle culturel 
d’envergure dans le paysage 
cinématographique maghrébin.

La galerie Librosa d’Alger 
accueille jusqu’au 9 mars une 
exposition remarquable intitulée 
«Prélude du printemps», signée 
Meriem Hachemi, une artiste 
émergente de 28 ans dont le 
parcours atypique - de l’économie 
à l’art - enrichit singulièrement 
la scène culturelle algérienne 
contemporaine.

Cette première exposition 
personnelle en Algérie se 
présente comme une passerelle 
chromatique entre l’Algérie et 
la Colombie, où l’artiste a puisé 
son inspiration lors d’un séjour 
transformateur. L’exposition 
dévoile une collection d’œuvres 
où le motif floral, loin d’être 
un simple exercice de style, 
devient le vecteur d’une réflexion 
profonde sur l’universalité de 
l’expérience humaine.

Particulièrement notable dans 

cette collection, «Un paysage 
colombien» établit un dialogue 
fascinant avec «La nuit étoilée» 
de Van Gogh, témoignant d’une 
appropriation contemporaine 
audacieuse des canons de l’histoire 
de l’art. Cette réinterprétation, 
dominée par des bleus profonds et 
des tonalités vibrantes, illustre la 
capacité de l’artiste à transcender 
les influences tout en affirmant sa 
singularité créative.

La maîtrise technique dont fait 
preuve Hachemi, tant dans l’usage 
de l’acrylique que de l’huile, se 
manifeste à travers des œuvres 
emblématiques telles que «Village 
colombien», «Les vendeuses de 
fleurs» et «Force et synergie, 
un symbole d’attraction». Ces 
compositions révèlent une 
approche sophistiquée où la 
représentation florale dépasse sa 
fonction décorative pour devenir 

métaphore existentielle.

L’exposition s’inscrit dans une 
démarche anthropologique 
subtile, où chaque toile constitue 
un témoignage de la rencontre 
entre deux cultures. L’artiste, 
héritière d’une tradition familiale 
- sa mère étant elle-même 
peintre autodidacte - propose 
une lecture contemporaine des 
échanges interculturels, enrichie 
par sa formation en sciences 
économiques et sociales.

Cette manifestation artistique 
marque non seulement 
l’émergence d’une nouvelle 
voix dans le paysage artistique 
algérien, mais illustre également 
la vitalité d’une nouvelle 
génération d’artistes capable de 
tisser des liens entre traditions 
locales et influences globales. À 
travers cette exposition, la galerie 
Librosa confirme son rôle de 

catalyseur dans le renouveau de la 
scène artistique algéroise.

«Prélude du printemps» s’affirme 
ainsi comme une méditation 
visuelle sur l’interconnexion 

des cultures, où la sensibilité 
personnelle de l’artiste devient le 
prisme à travers lequel se révèle 
l’universalité de l’expérience 
esthétique.

Sara Boueche

La ville de Mila s’apprête à vibrer 
au rythme de la tradition soufie 
avec la 14ème édition du Festival 
culturel national de Aïssaoua, un 
événement majeur qui se tiendra 
du 8 au 11 mars 2025 à la maison 
de la culture Moubarak-El Mili. 
Cette manifestation d’envergure 
nationale, placée sous le thème 
«Codification et impératif de 
localisation», s’annonce comme 
un moment crucial pour la 
préservation et la transmission 
de ce patrimoine immatériel 
séculaire.

Selon M. Boukhmis Boublia, 
Commissaire du festival, cette 
édition ambitionne de rassembler 
les plus éminentes formations 
Aïssaoua du pays, témoignant 

ainsi de la richesse et de la diversité 
des expressions régionales 
de cette tradition spirituelle 
et artistique. L’événement, 
particulièrement attendu par les 
habitants de Mila, s’inscrit dans 
une démarche de valorisation et 
de pérennisation de cet héritage 
culturel profondément ancré 
dans l’identité algérienne.

Le processus de sélection des 
participants, initié le 4 février, 
se poursuivra jusqu’au 20 du 
même mois. Une commission 
technique spécialisée aura la 
délicate mission d’évaluer les 
candidatures pour composer une 
programmation représentative de 
l’excellence artistique du genre. 
Cette rigueur dans la sélection 
témoigne de la volonté des 
organisateurs de maintenir un 

haut niveau qualitatif.

Au-delà des performances 
artistiques traditionnelles, le 
festival se distingue par sa 
dimension académique avec 

l’organisation de conférences 
animées par des universitaires 
spécialisés. Cette approche 
hybride, alliant pratique 
et théorie, contribue à la 

documentation et à l’analyse 
scientifique de ce patrimoine 
vivant.

Innovation majeure de cette 
édition, un programme 
artistique itinérant permettra 
aux principales communes de 
la wilaya de participer à ces 
célébrations, démocratisant 
ainsi l’accès à ces expressions 
culturelles ancestrales et 
renforçant le maillage territorial 
de l’événement.

Cette 14ème édition s’annonce 
ainsi comme un carrefour 
essentiel entre tradition et 
modernité, où la préservation 
du patrimoine dialogue avec 
les enjeux contemporains de sa 
transmission et de sa codification.

Un patrimoine vivant en quête de codification 
Le Festival National de Aïssaoua revient à Mila

Les échos colombiens de Meriem Hachemi
 Une odyssée picturale entre deux continents

 Le Festival National Universitaire du Court-Métrage 
s’affirme comme Carrefour culturel maghrébin
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Le week-end dernier, Kendrick 
Lamar avait triomphé aux 
Grammys, avec son titre «Not 
Like Us» dans lequel il s›en 
prend au rappeur Drake.
Son show était aussi attendu 
que le choc entre les Chiefs 
et les Eagles : l›icône du rap 
californien Kendrick Lamar a 
marié la culture hip-hop avec 
les couleurs de l›Amérique, 
dimanche 9 février, lors du 
concert du Super Bowl. Sans 
oublier d›interpréter son 
morceau anti-Drake, dans une 
version légèrement édulcorée.
Devant les 80 000 spectateurs 
du Caesars Superdome de 
la Nouvelle-Orléans, et 
probablement plus de 100 
millions d›Américains face à 
leur écran, l›enfant de Compton, 
banlieue défavorisée de Los 
Angeles, est devenu dimanche 
soir le premier artiste de hip-hop 
à assurer en solo l›incontournable 
concert de la mi-temps de la 
finale du championnat de football 
américain, après la performance 
collective des stars du rap Snoop 
Dogg, Dr Dre, Eminem – et déjà, 
Kendrick Lamar – en 2022.

Un show hip-hop
Pour ce quart d›heure de gloire 
tardif du genre musical dominant 
aux États-Unis, il a enchaîné les 
classiques – Humble, DNA – et 

les morceaux de son dernier 
album GNX, comme Peekaboo 
ou Squabble Up. D›abord 
accroupi, casquette à l›envers sur 
la tête, sur le capot de cette Buick 
GNX qu›il affectionne, puis 
entouré de danseurs tournoyants 
vêtus de bleu, blanc et rouge, 
qui à un moment ont formé un 
drapeau des États-Unis.
Parmi les danseurs, on a vu 
rien de moins que la légende du 
tennis féminin Serena Williams, 
une autre enfant de Compton. 
Puis, Kendrick Lamar a entamé 
le duo annoncé avec sa compère 
SZA, l›une des grandes voix de 
la scène R&B actuelle, toute de 
cuir rouge vêtue.
Certains s›attendaient à une 
charge contre Donald Trump, 
présent dans les tribunes pour 
une partie du match, après trois 
semaines de mesures radicales 
depuis le retour du républicain 
à la Maison-Blanche. Peut-être 
Kendrick Lamar a-t-il abordé 
le sujet quand il a lancé : «La 
révolution sera télévisée, vous 
avez choisi le bon moment, mais 
pas le bon gars.»
Mais le rappeur de 37 ans, 
considéré comme l›un des 
meilleurs de sa génération, a 
préféré envoyer un message 
plus symbolique sur le manque 
de reconnaissance de la culture 

hip-hop et la place des Afro-
Américains dans la société des 
États-Unis, à travers un dialogue 
inattendu avec un «Oncle Sam» 
incarné par l›acteur Samuel 
L. Jackson. «Non, non, non, 
noooooooon. Trop bruyant, trop 
inconscient, trop ‹ghetto›. M. 
Lamar, est-ce que vous savez 
vraiment comment on fait ?», 
lui lance «Oncle Sam» après 
les premiers vers. Malgré les 
remontrances, Kendrick Lamar 
a continué de rapper, danser et 
marcher vers l›avant, une image 
d›émancipation à laquelle il se 
réfère souvent dans ses textes.
Drake dans le viseur
Pendant le show, un manifestant 
est parvenu à brièvement monter 
sur la voiture pour brandir un 
drapeau palestinien marqué 
des mots «Soudan» et «Gaza». 
Une irruption dont la Ligue de 
football nord-américain (NFL) 
et la société Roc Nation, qui 
produit le concert, ont dit tout 
ignorer.
Mais tout le monde se demandait 
surtout si Kendrick Lamar 
interpréterait Not Like Us, son 
hit viral et au vitriol, plein de 
mépris et de haine pour son rival 
Drake, qu›il accuse même dans 
des vers acérés et outranciers 
de pédophilie (Drake n›a jamais 
été poursuivi pour de tels faits). 

Après avoir entretenu un faux 
suspense – le sample du titre 
revenait de temps à autre – 
Kendrick Lamar a craché son 
venin lors de la soirée la plus 
regardée à la télévision aux 
États-Unis, une semaine après 
avoir remporté cinq Grammy 
Awards grâce à ce tube.
«Mais vous savez qu›ils aiment 
les plaintes en justice», a-t-
il ironisé, en allusion aux 
poursuites en diffamation lancées 
par le rappeur canadien devant 
les tribunaux. Probablement 
pour éviter d›alourdir le dossier, 
il a évité de prononcer le mot 
«pédophile». Mais il n›a pas 
épargné son rival des vers les 
plus cruels et polémiques de la 
chanson qui disent presque la 
même chose de manière plus 
détournée.

Trump versus Taylor
Taylor Swift, qui est en couple 
avec un des joueurs vedettes 
de Kansas City, Travis Kelce, 
a été sifflée lorsque son visage 
est apparu sur les écrans géants 
du Caesars Superdome de La 
Nouvelle-Orléans lors d›une 
pause. Suite à quoi, Donald 
Trump s›est moqué de la 
chanteuse Taylor Swift, qui avait 
soutenu la candidate démocrate 
Kamala Harris pendant la 
campagne électorale.

Donald Trump était aussi 
venu assister à la finale du 
championnat de foot américain, 
premier président en exercice à 
être présent lors de cette grand-
messe de la culture américaine. 
Même s›il a quitté le stade peu 
après la deuxième mi-temps, il 
ne s›est pas privé de chahuter la 
reine de la pop. «La seule qui a 
eu une nuit plus difficile que les 
Kansas City Chiefs a été Taylor 
Swift», a-t-il écrit sur le réseau 
Truth Social. «Elle a été HUEE 
[...] MAGA a la rancune tenace», 
a-t-il ajouté, en référence à son 
mouvement politique «Make 
America Great Again».
Le président américain avait 
aussi auparavant partagé un 
post d›un autre compte mettant 
en lumière le contraste entre les 
huées visant Taylor Swift et les 
acclamations dont il a bénéficié 
lorsque son visage est apparu à 
l›écran pendant l›interprétation 
de l›hymne américain : «Trump 
reçoit des bravos massifs pendant 
que Taylor Swift est huée – le 
monde est en train de guérir.

La star britannique est 
actuellement en tournée 
dans six villes indiennes et 

a notamment donné un concert à 
guichets fermés à Bombay.
Le roi de la pop britannique 
Ed Sheeran a nié avoir chanté 
illégalement, dimanche 9 février, 
dans une rue de Bangalore, 
affirmant avoir reçu une 
autorisation, après que la police 
lui a brusquement coupé le micro 
pour l’empêcher de faire un bœuf.
Le chanteur vedette, en tournée 
dans le pays le plus peuplé de la 
planète, a décidé dimanche de 
se produire entre deux concerts 
devant des passants de la 
capitale indienne des nouvelles 
technologies dans le sud du pays.
«La police ne lui avait pas donné 

la permission»
Des vidéos partagées sur les 
réseaux sociaux montrent un 
policier déconnectant le micro 
du chanteur de 33 ans au beau 

milieu de son tube Shape of You 
sur Church Street, un quartier 
commercial animé. Selon les 
autorités, le permis délivré à Ed 
Sheeran pour se produire dans le 
cadre de concerts ne comprend 
pas les performances improvisées 
en plein air
«C›est un chanteur très célèbre 
et cela engendrera naturellement 
du chaos. Pour éviter cela, la 
police ne lui avait pas donné 
la permission», a déclaré 
lundi 10 janvier le ministre de 
l›Intérieur de l›État du Karnataka, 
Gangadharaiah Parameshwara. 
«Malgré cela, il est venu et a 
essayé de se produire, donc la 
police l›en a empêché. Rien au-
delà de cela».
Ed Sheeran a nié avoir enfreint 
la loi, affirmant dimanche 
soir sur Instagram qu›il avait 
obtenu l›autorisation de jouer 
«exactement à cet endroit, c›était 
planifié à l›avance (...). Ce n›était 

pas comme si nous étions arrivés 
au hasard», a-t-il écrit peu après 
l›incident, ajoutant que «tout va 
bien».
Une destination prisée des pop 

stars
Le parlementaire de l›assemblée 
législative de cet État, PC Mohan, 
a déclaré dimanche que «même 
les stars mondiales doivent suivre 
les règles locales – pas de permis, 
pas de performance !». L›attitude 
des policiers qui ont débranché le 
micro a largement été critiquée 
sur les réseaux sociaux, c›est 
«pitoyable et embarrassant», a 
estimé un internaute. Un autre 
s›en est pris à la police indienne, 
affirmant qu›elle est incapable 
de poursuivre efficacement les 
auteurs des violences faites aux 
femmes, contrairement à Sheeran 
«chantant dans la rue».
La star britannique est 
actuellement en tournée dans six 
villes indiennes et a notamment 

donné un concert à guichets 
fermés à Bombay. Le pays 
est devenu une destination 
incontournable pour les stars 
mondiales du rock ou de la pop, 
les jeunes Indiens appartenant 
aux classes aisées en devenant de 

plus en plus friands. En janvier, 
le groupe britannique Coldplay a 
rempli les 130 000 sièges du stade 
de cricket d›Ahmedabad (ouest) 
pour ce qu›il a présenté comme 
son «plus grand concert» depuis 
sa formation.

Super Bowl 
 Kendrick Lamar et le hip-hop à l’honneur, Taylor Swift 

sifflée et Trump en tribune

Le chanteur Ed Sheeran interrompu par la police lors d’un 
concert de rue en Inde
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Après avoir contribué à 
«Welcome to Morocco», 
l’hymne officiel du 

Mondialito, le rappeur Dizzy 
Dros est de retour
Le clip démarre avec un couplet 
en français de la rappeuse Nayra, 
habillée aux couleurs du Maroc
L’artiste marocain Dizzy Dros a 
dévoilé, sur sa chaîne YouTube, 
le clip de sa chanson «Bentl-
blad» célébrant la participation 
des Lionnes de l’Atlas au Mon-
dial féminin 2023. Interprété en 
duo avec la rappeuse Nayra, ce 
titre qui ne manque pas de peps, 

est déjà classé 4e des tendances 
musique sur la plateforme de 
streaming et a cumulé plus de 
200.000 vues en moins de 24h. 
Après avoir contribué à «Wel-
come to Morocco», l’hymne 
officiel du Mondialito, le rappeur 
Dizzy Dros est de retour, pour 
encourager la sélection fémi-
nine cette fois-ci, avec sa nou-
velle chanson «Bentlblad». Le 
clip démarre avec un couplet en 
français de la rappeuse Nayra, 
habillée aux couleurs du Maroc, 
puis l’auteur du tube «M3a l3e-
chrane» prend le relais en darija 

rappelant la gagne et les exploits 
des sélections marocaines. 
NDLR: Mosaïque est une revue 
de presse qui offre au lecteur 
un aperçu sélectif et rapide des 
sujets phares abordés par des 
quotidiens et médias de renom-
mée dans le monde arabe. Arab 
news en français se contente 
d’une publication très sommaire, 
renvoyant le lecteur directement 
vers le lien de l’article original. 
L’opinion exprimée dans cette 
page est propre à l’auteur et ne 
reflète pas nécessairement celle 
d’Arab News en français.

Le célèbre chef turc CZN 
Burak, de son vrai nom Bu-
rak Ozdemir, a intenté une 

action en justice contre son père. 
(Capture d’écran/Instagram/@
cznburak)
• Le chef Ozdemir a ac-
quis une grande notoriété grâce à 
des vidéos virales présentant ses 
talents culinaires
• Le procès, qui réclame 
10 millions de dollars de dom-
mages et intérêts, allègue que le 
père a utilisé la société de son fils 
pour détourner des fonds
ANKARA : Le célèbre chef turc 
et la vedette des médias sociaux 
CZN Burak, de son vrai nom Bu-
rak Ozdemir, a intenté une action 
en justice contre son père, Hasan 
Ozdemir, l’accusant d’avoir com-
mis une fraude se chiffrant à plu-
sieurs millions de dollars (1 Dol-
lar américain = 0,89 Euro).
Le chef Ozdemir a acquis une 
grande notoriété grâce à ses vi-
déos virales mettant en valeur ses 
talents culinaires. Il accuse un 
nombre impressionnant de 49 mil-
lions de followers sur Instagram.
Le procès, qui réclame 10 mil-
lions de dollars de dommages et 

intérêts, affirme que Hasan Ozde-
mir a utilisé la société de médias 
et de divertissement de son fils, 
Hatay Medya, pour détourner des 
fonds et obtenir des prêts au nom 
du chef et à son insu.
Le chef affirme que son père a 
utilisé les fonds détournés pour 
acquérir des voitures de luxe et 
des propriétés.
Hatay Medya a été créée pour 
produire du contenu numérique 
pour les plateformes de réseaux 
sociaux du chef Ozdemir, sur les-

quelles il démontre son expertise 
dans la préparation de mets arabes 
et anatoliens.
Initialement connu sous le nom 
de Smiley Bae, la popularité du 
chef a grimpé en flèche et il s’est 
ensuite lancé dans la restauration, 
et a acquis une chaîne d’établisse-
ments.
Son premier restaurant, situé dans 
le quartier d’Aksaray à Istanbul, 
ne comptait que quinze tables 
lors de son ouverture en 2011. 
Avec l’aide de son père, le chef a 

ensuite développé son activité au 
fil des ans et a ouvert sa deuxième 
succursale en 2013 à Taksim.
En 2021, Ozdemir a encore fait 
parler de lui en préparant des ke-
babs en plein désert à Dubaï.
Le litige entre le chef et son père 
s’est aggravé lorsque le premier a 
déclaré qu’Hasan avait vendu les 
droits d’un de ses restaurants pour 
41 millions de dollars.
Son père a rejeté ces accusations, 
affirmant que l’argent avait été 
investi dans l’entreprise de son 
fils sans aucune intention fraudu-
leuse.
Il a nié avoir escroqué son fils et a 
maintenu que l’aide financière ap-
portée par ce dernier visait avant 
tout à promouvoir sa marque.
Le chef a déclaré qu’il avait l’in-
tention de reconstruire sa vie à 
partir de zéro en utilisant ses éco-
nomies restantes et qu’il envisa-
geait de vivre avec sa mère.
La procédure judiciaire est actuel-
lement en cours devant un tribunal 
d’Istanbul, la première audience 
étant prévue pour septembre.
Le chef continue de jouir d’une 
immense popularité dans la région 
du Golfe, en particulier en Arabie 

saoudite, où il se rend fréquem-
ment.
Outre ses activités culinaires, il 
s’est également montré charitable 
envers les victimes des tremble-
ments de terre dévastateurs qui 
ont frappé la région de Hatay en 
février.
Son père s’est récemment exprimé 
sur la chaîne d’information turque 
Kanal D, niant avec véhémence 
toutes les allégations portées à son 
encontre.
Il a déclaré : « Burak dit que je 
l’ai escroqué. Cela n’a aucun sens. 
Personne ne savait qui était Burak 
il y a deux ans. J’ai assuré sa visi-
bilité sur les réseaux sociaux et 
son parrainage ».
Le sort des restaurants du chef 
reste incertain, mais des éclaircis-
sements devraient être apportés à 
la suite de la décision du tribunal 
à l’automne.

C’est le premier documen-
taire où l’auteur syrien sort 
de sa zone de confort, à 

savoir les sujets sur les droits hu-
mains (Photo, La Presse).
•Talal Derki est devenu une réfé-
rence internationale dans le docu-
mentaire de création
•Quand nous l’avons rencontré à 
Tunis, Talal Dekri nous a confirmé 
que ce genre de documentaire est 
une prise de risque
L’un des réalisateurs arabes de do-
cumentaires les plus en vue dans 
le monde est parmi nous en Tuni-
sie pour préparer le tournage de 
son prochain film. Le Syrien Talal 

Derki a choisi les décors tunisiens 
pour son prochain film «Un monde 
invisible». Le Tunisien Moncef 
Taleb (Inside production) sera son 
coproducteur sur cette œuvre ori-
ginale dans son approche du docu-
mentaire.
De Sundance à Zagrebdox en pas-
sant par Krakow film festival et 
Dubai film festival et jusqu’à un 
Oscar en Allemagne, Talal Derki 
est devenu une référence interna-
tionale dans le documentaire de 
création et surtout du documen-
taire qui s’intéresse aux droits hu-
mains et aux libertés. «Of Fathers 
and Sons» (plus de 60 prix inter-

nationaux) «Return To Homs» ou 
dernièrement «Under the Sky of 
Damascus» pour ne citer que ceuxl 
à sont parmi ses œuvres les plus 
poignantes.
Quand nous l’avons rencontré à 
Tunis, Talal Dekri nous a confirmé 
que ce genre de documentaire est 
une prise de risque et que après la 
sortie de «Of Father and sons»où 
il a infiltré le réseau de Daech en 
Syrie , il a reçu plusieurs menaces 
de mort et qu’en Allemagne ( où il 
vit actuellement), on lui a désigné 
une garde rapprochée .

Dizzy Dros encourage les Lionnes de l’Atlas avec son 
nouveau titre «Bentlblad»

Le célèbre chef turc CZN Burak poursuit 
son père pour fraude

Tournage étranger:

Talal Derki tourne son prochain film en Tunisie
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Dans son nouvel ouvrage, 
«Les crimes de guerre 
de la France en Algérie, 

1830-1847», Karima Aït 
Dahmane rétablit des vérités 
historiques longtemps occultées 
et obscurcies par la France d’hier, 
«propagandiste et mensongère» et 
celle d’aujourd’hui «dominée par 
les thèses de l’extrême droite».
Traitant des premières années de 
la colonisation de l’Algérie par 
la France (1830- 1847), qui ont 
vu «naître et agir de véritables 
criminels de guerre et de 
théoriciens de l’extermination des 
tribus», la France coloniale avait 
fait de l’abjection et de la barbarie 
son unique méthode pour asseoir 
sa suprématie de conquérant sur 
des terres qui ne lui ont jamais 
appartenu.
Sachant qu’à travers les 
siècles, explique l’auteure lors 
de la récente présentation de 
son ouvrage, les Algériens 
autochtones ont eu à subir 
«plusieurs invasions successives, 
se voyant à chaque fois contraints 
de se battre pour libérer leur 
territoire», les sentiments de 
«révolte» et de «fierté» allaient 
alors, forcement s’»imprimer 
dans le conscient collectif de ce 
glorieux peuple».
Dès les premières années 
de l’occupation française en 
Algérie, poursuit l’auteure, 
«le sentiment de révolte s’est, 
une fois de plus, réveillé chez 
les Algériens», donnant lieu 
à des résistances populaires 
«acharnées et opiniâtres», que 
la France coloniale, démunie de 

tout humanisme, a lâchement 
réprimées avec des «méthodes 
illégales, contraires au droit 
international et aux valeurs 
universelles de l’humanisme et 
des droits de l’homme».
«Massacres répétés, expositions 
des têtes coupées, dépossession 
des terres, déportations massives 
des populations, rapts des femmes 
et enfants utilisés comme otages, 
razzias ou enfumades», autant de 
«faits rassemblés dans les propres 
écrits des acteurs», tristement 
célèbres lors de la conquête de 
l’Algérie, à l’instar de Bugeaud, 
Lamoricière, Pélissier, Cavignac, 
Montagnac, Saint-Arnaud et 
Clauzel, entre autres officiers de 
l’armée coloniale, que l’auteure a 
recueilli des archives françaises.
La situation de l’Algérie avant et 
pendant le début de la colonisation 
militaire française, la mise au 
service de la stratégie militaire 
de mesures ethnographiques, tels 
que le classement des peuples 
selon leurs langues, leurs régions 
d’habitation ou leurs caractères 
anthropologiques et sociaux, 
ainsi que la barbarie coloniale 
lors de la conquête de l’Algérie, 
sont les sujets pertinents sur 
lesquels l’ouvrage de Karima Aït 
Dahmane éclaire le lecteur.
L’ouvrage rappelle également la 
bravoure et l’héroïsme de l’Emir 
Abdelkader, cette grande «figure 
emblématique de la résistance 
au colonialisme» et ses qualités 
de, «chef politique et religieux 
issu d’une famille chérifienne, 
de théologien et philosophe, 
d’humaniste et d’homme de 

plume et d’épée», qui aura été 
parmi les premiers résistants à 
combattre l’occupation française 
pendant de longues années.
Toutes ces réalités historiques, 
précise encore l’auteure, cachées 
et tues par la France d’hier et 
d’aujourd’hui renseignent le 
néophyte, amateur d’histoire, sur 
les «génocides, crimes de guerre 
et contre l’humanité, froidement 
perpétrés sans foi ni loi par 
l’armée d’occupation française», 
contre des populations civiles 
algériennes, au nom d’une France 
qui a, de tout temps, prétendu 
défendre les droits de l’homme et 
l’humanisme universels.
Constituant une réponse cinglante 
aux adeptes des «bienfaits de 
la colonisation française en 
Algérie», le nouvel ouvrage de 
Karima Aït Dahmane met en 
lumière une réalité historique 
qui jette l’opprobre sur la France 
coloniale en Algérie. Il est publié 
en langue française aux éditions 
de l’Entreprise Nationale de 
Communication, d’Edition et de 
Publicité (Anep) et se déploie 
en 160 pages, réparties en quatre 
chapitres et une quarantaine de 
sous titres.
Le lecteur de cet ouvrage, riche 
en enseignements historiques 
est accueilli avec une page de 
couverture frappée d’une copie 
de la célèbre toile, «Combat de 
la forêt de L’Habrah à Mascara, 
1835» d’Horace Vernet, qui 
restitue une des nombreuses 
batailles glorieusement menées 
par l’Emir Abdelkader dans un 
résumé hautement significatif 

par l’esthétique des formes et 
des couleurs, de l’analyse de 
Karima Aït Dahmane, basée sur 
des témoignages poignants et des 
faits établis.
Lors du débat qui a suivi la 
présentation de l’ouvrage de 
Karima Ait Dahmane, les 
intervenants ont relevé la mise à 
nu des desseins «malveillants et 
malsains» à vouloir taire et cacher 
la réalité de l’histoire, pointant du 
doigt la «France d’aujourd’hui» 
qui «tente, en vain, de maintenir 
ses contre-vérités, persistant dans 
ses mensonges» envers, cette 

fois-ci, «les générations actuelles 
de son propre peuple», en refusant 
d’»assumer son passé historique 
en Algérie, sombre et macabre».
Docteur en sciences du langage 
à l’Université de Montpellier 
III (France) et professeur des 
universités d’Alger 2, puis Blida 
2, entre autres, Karima
Aït Dahmane compte à son 
actif trois autres ouvrages, dont, 
«France / Algérie. Altérité, 
discours et mémoire» (Alger El 
Ibriz, 2020) ainsi que plusieurs 
publications universitaires parues 
dans des revues spécialisées.

‘‘Les crimes de guerre de la France en Algérie, 1830-1847’’ :
Nouvelle publication de Karima Aït Dahmane

Djamel Bendjaballah, 
un éducateur d’enfants 
d’origine algérienne, 

a été tué par Jérôme D., dans la 
banlieue de Dunkerque. Le père 
de famille a été percuté deux 
fois puis écrasé, marche avant, 
marche arrière, par le conducteur 
d’une puissante Chrysler.
Les faits remontent au 31 
août 2024, dans la banlieue de 
Dunkerque, département du Nord. 
En dépit des multiples plaintes 
déposées par la victime avant sa 
mort, l’instruction ouverte pour 
homicide volontaire ne retient pas 
pour l’heure le motif « raciste » 
comme circonstance aggravante.
L’affaire est rapportée dans la 
nouvelle édition, du vendredi 
7 février 2025, du journal 
L’Humanité. Le soir d’un 
certain 31 août 2024, Jérôme 
D., au volant de sa Chrysler, 

percute Djamel Bendjaballah à 
Cappelle-la-Grande. Après avoir 
fait descendre ses enfants du 
véhicule, il fait demi-tour et fonce 
à nouveau sur sa victime.
Le choc est si violent que le corps 
de Djamel a rebondi sur la voiture 
de son tueur. Plus tard, Jérôme, 
ex-compagnon de la femme de 
la victime, avouera à la police 
avoir roulé « sur quelque chose« 
, qui n’est autre que Djamel. Par 
ailleurs, il contacte les secours en 
déclarant « je crois que j’ai tué 
quelqu’un« .
Une instruction judiciaire a 
été ouverte pour « homicide 
volontaire« . Dans le coffre 
du véhicule objet de ce crime, 
les enquêteurs découvrent une 
machette, un drapeau français et 
une pochette cousue de  » Brigade 
française patriote – Se préparer à 
résister » contenant 17 cartouches 

de calibre « 38 short colt« .
Au domicile du suspect, les 
enquêteurs ont mis la main 
sur une dizaine d’armes à feu, 
de grenades et des quantités 
importantes de munitions, bien 
qu’il ne possède aucun permis de 
port d’armes. La mort de Djamel 
est passée inaperçue auprès de la 
presse française, et ne semble être 
qu’un fait divers qui n’intéresse 
pas grand monde.
Sauf que la famille de la victime 
ne l’entend pas de cette oreille. 
Ce n’est qu’après le drame que 
Zohra a appris le calvaire subi 
par son fils de 43 ans. En effet, 
Djamel a été harcelé et abreuvé 
d’injures racistes par Jérôme D., 
43 ans également.
Depuis le début de sa relation avec 
sa compagne, Djamel subissait 
des insultes racistes de la part de 
son meurtrier, qui le traitaient de 

« bougnoule » et de « sarrasin« . 
Il avait même reçu un cochon en 
peluche et une saucisse barrée du 
mot « Hallal« .
Avant sa mort, Djamel avait 
déposé quatre plaintes contre 
Jérôme D., pour « injure non 
publique en raison de l’origine, 
l’ethnie, la nation, la race 
ou la religion« . Malgré ces 
signalements, le parquet de 
Dunkerque a classé ces plaintes 

sans suite, au motif que les faits 
sont prescrits. L’enquête ouverte 
pour homicide volontaire ne 
retient pas, pour l’instant, le motif 
raciste de ce crime, ce qui révolte 
ses proches.
De son côté, Zohra, la mère de 
la victime, se dit déterminée à 
faire connaître le motif raciste de 
ce meurtre et à forcer la justice à 
enquêter sur le milieu dans lequel 
évoluait Jérôme D.

Djamel Bendjaballah, un Algérien tué par un militant d’ultradroite en France
Un crime raciste passé sous silence


